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В «СЕРЕБРЯНОМ» СТИЛЕ
Таэквондист Георгий Гурциев феерично 

провёл все поединки на ЧМ-2023 в Баку, 
завоевав для Беларуси серебряную медаль. 
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31 мая на базе санатория 

«Криница» состоялось 

совместное заседание 

Президиума Совета 

Федерации профсоюзов 

Беларуси и коллегии 

Министерства спорта 

и туризма Республики 

Беларусь по вопросу 

«О совершенствовании 

туристической деятельности 

в Республике Беларусь».

Ещё д о официального заседания 
участники возложили цветы на мемо-
риальном комплексе «Масюковщи-
на», а затем отправились на ознакоми-
тельную экскурсию по оздоровитель-
ной базе ФБ «Ратомка». Далее пред-
ставители ФПБ и Минспорта прибыли 
в санаторий «Криница», который мож-
но назвать образцовым объектом бе-
лорусского туризма, пользующимся 
спросом у граждан страны.   

Председатель Федерации про-
фсоюзов Беларуси Михаил Орда 
видит большую перспективу в со-
вместном сотрудничестве, которое 
благоприятно скажется на туризме: 

— Вопросы, которые мы сегод-
ня вынесли на обсуждение, имеют 
очень конкретную тему. Это также и 
предмет совместной работы сове-
та Федерации профсоюзов и Мини-
стерства спорта и туризма. Вопрос 
крайне важен. Туризм — одна из тех 
отраслей, которая тянет за собой и 
другие направления развития стра-
ны — это транспорт, гостиницы, му-
зеи, ресторанный бизнес и т.д. Каж-

дый человек желает куда-то съез-
дить отдохнуть, поехать в санаторий 
оздоровиться, при этом нужны со-
временные и комфортные условия. 
Мы не потеряли направление оздо-
ровительных санаториев и хотим, 
чтобы все туристические точки име-
ли высокое качество. 

Также важно уделять внимание 
национальной идентичности. На-
пример, около 20 белорусских блюд 
в ресторанах по всей стране будут 
интегрированы в меню. Они будут 
продвигаться с рекламой, может, 
где-то это будет назидательно, но 
нужно, чтобы мы возвращали бело-
русскую кухню для туристов. Наци-
ональные символы, язык, блюда — 
это всё то, что и определяет нацию. 

Мы рассмотрим тему, касающую-
ся подготовки экскурсоводов. Она 
должна быть системной и выстроен-
ной на понятных принципах. Экскур-
соводами должны быть увлечённые 
люди, любящие свою профессию. 

Развитие туризма — это экономика. 
Это возможности для создания новых 
рабочих мест, занятость и доходы лю-
дей. Поэтому профсоюзы данному на-
правлению и в дальнейшем будут уде-
лять большое внимание. 

Министр спорта и туризма Ре-
спублики Беларусь Сергей Коваль-
чук напомнил, что туристическая от-
расль ранее добилась прогресса, на 
котором нельзя останавливаться: 

— Хочу выразить благодарность 
всем работникам системы профсо-
юзов за ту работу, которую они де-
лают. Как сказал Михаил Сергеевич, 
вроде бы простую, но очень слож-
ную. То, что мы видим в гостиницах, 
оздоровительных санаториях, — это 
достояние наших граждан через 
туризм. Мы идентифицируем се-
бя такими, какие мы есть на самом
деле. 

Наша же задача — вывести от-
расль на совершенно другой уро-
вень. Последний раз я был здесь, в 

«Кринице», около 15 лет назад. Что 
было тогда и что есть сейчас — зем-
ля и небо. Вчера на встрече посол 
Палестины сказал, что белорусы не 
ценят того, что есть у них в стране, 
а главное — у нас есть возможности 
для развития. 

Возможно, мы уже и не замечаем 
красот Беларуси, потому что к ним 
успели привыкнуть. С 1990-х по всей 
республике успело появиться мно-
жество прекрасных объектов, о ко-
торых раньше нельзя было и меч-
тать.

На заседании также провели це-
ремонию награждения победите-
лей конкурса «Открой Беларусь». В 
номинации «Образы Беларуси» по-
бедило Витебское областное отде-
ление профсоюзов. В теме «Возвра-
щаясь к истокам» лучше всех себя 
проявило Могилёвское областное 
отделение профсоюзов. Минское 
городское объединение профсою-
зов стало победителем в номинации 
«Беларусь — наш общий дом».

В целях дальнейшего развития 
внутреннего туризма, популяриза-
ции исторических и знаковых мест 
Беларуси, укрепления позитивного 
микроклимата в трудовых коллекти-
вах на совместном заседании Пре-
зидиума Совета Федерации про-
фсоюзов Беларуси и коллегии Ми-
нистерства спорта и туризма опре-
делили 12 пунктов по ближайшим 
задачам организаций, за которыми 
будет вестись контроль. Среди них 
туристический форум «Беларускi 
турыстычны кiрмаш», который по 
предварительным планам прой-
дёт в первом полугодии следующе-
го года.  На «Кiрмашы» хотят пред-
ставить каждый район страны. «Мы 
предлагаем проводить его ежегод-
но во втором квартале. Каждому 
району есть что показать. У каждо-
го региона есть своя история, уни-
кальные природные и историче-
ские места, которые могут привле-
кать туристов», — заключил Михаил
Орда.

Алексей КАРПУК

Чемпионат мира по таэквондо в Баку, по версии Всемирной 

федерации этого вида спорта (WT), стал для нас приятным 

открытием. Член национальной сборной Беларуси Георгий 

Гурциев выиграл серебряную медаль в весовой категории

до 58 кг, чем очень порадовал отечественных поклонников.

На пути к медали, начиная с 1/32 
финала, наш атлет смог одолеть оп-
понентов из Палестины, Китая, Па-
кистана, Нигера и Иордании. А вот в 
борьбе за «золото» сильнее оказал-
ся его соперник из Южной Кореи. 
Отметим, этот чемпионат мира был 
квалификационным к Играм-2024 в 
Париже — первые пять мест в каж-
дой весовой категории получают по 
одной олимпийской квоте.

Мы связались по вайберу с ге-
роем бакинского ковра по горячим 
следам, расспросив 22-летнего ма-
стера таэквондо о впечатлениях от 
чемпионата, а также затронули дру-
гие вопросы. Добавим, что уроже-
нец Владикавказа выступает под 
флагом Республики Беларусь с мар-
та 2022 года.

— Георгий, какие были ваши 
предчувствия перед поездкой на 
планетарное первенство в Баку?

— Можно сказать, что хорошие. Но 
ведь на одних предчувствиях не вый-
дешь в финал. В реальности всё ока-
залось намного труднее. Каждый по-
единок — это новое испытание.

— Обидно, наверное, что 
не удалось дотянуться до 
«золота»?

— Конечно, всегда хочет-
ся добиться максимального 
результата. Всё-таки я не нови-
чок в большом спорте. В своё вре-
мя дважды выигрывал чемпионат 
России, есть различные награды на 
чемпионатах Европы. Но и мой кон-
курент за бакинское «золото» Ба 
Джун Се из Кореи тоже оказался 
крепким орешком. Ещё буду анали-
зировать, что сделано не так, и про-
водить работу над ошибками.

— А с кем из соперников на 
предварительном этапе при-
шлось труднее всего?

— Повторюсь, что надо было вы-
кладываться в каждом поедин-
ке. Но больше всего волновал-
ся в четвертьфинале — во встре-
че с Нуридином Иссаком из Ниге-
ра. И всё потому, что африканец 
был намного выше меня ростом: 
он —190 см, а я — значительно ни-
же. Благо я справился со своими
нервами.

— Наверное, помогла и под-
держка родных и близких?

— Да, поддержку своей ма-
мы, старших брата и сестры, а так-
же друзей и знакомых я чувствовал 
на протяжении всего турнира. Они 
же мне прислали и десятки SMS-
поздравлений.

— Георгий, в Беларуси есть ме-
дальные традиции в таэквон-
до, в том числе и мужском. Ведь 
именно в Баку в 2014 году бело-
рус Арман-Маршалл Силла впер-
вые стал чемпионом Европы.

— Да, я знаком с двукратным чем-
пионом Европы Арманом-Маршал-
лом Силлой. Отличный боец.

— Хотелось бы уточнить, поче-
му известный российский таэко-
вондист в вашем лице решился 
на переезд в Беларусь. Возмож-
но, из-за большой конкуренции в 
России?

— У нас в Северной Осетии не-
мало классных мастеров таэквон-
до. В моём  весе таких двое. Поэто-
му, чтобы не упустить шанс попасть 
на Олимпийские игры в Париж, я ре-
шил выступать за Беларусь и с мар-
та прошлого года уже в составе на-
циональной команды.

— Чем вас привлекает этот вид 
единоборств?

— Наверное, своей внутренней 
красотой. Поначалу, когда мой па-
па привёл меня в секцию таэквон-
до, это было простым увлечением. 
А потом я уже понял, что именно 
этот вид мне как раз подходит. Я 
уже связан с таэквондо почти два 
десятка лет и не жалею об этом.

— Какими видами спорта 
ещё увлекаетесь?

— Люблю футбол. Но большей 
частью предпочитаю смотреть 
или болеть на трибуне, нежели 
играть, потому что боюсь полу-

чить травму.

— Какие ваши ближайшие
планы?

— В ближайшее врем я буду на 
сборах. Через пару месяцев соби-
раюсь приехать в Беларусь. А там 
будет видно. Пока далеко загады-
вать не буду.

Днём позже ещё один белорус, 
Артём Плонис, стал бронзовым при-
зёром в весовой категории до 87 кг. 
В полуфинальном поединке он усту-
пил хорвату Ивану Сапине.

Владимир ЗДАНОВИЧ

Георгий ГУРЦИЕВ:

предчувствия
успеха были

Развивать туризм – 
вместе
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Неутомимости этих 

байдарочниц можно 

только удивляться. Первые 

медали на официальных 

международных стартах 

Марина ЛИТВИНЧУК 

завоевала в 2010 году,

Ольга ХУДЕНКО — в 2011-м. 

С тех пор они трижды вместе под-
нимались на олимпийский пьеде-
стал. Кроме того, Марина в разных 
номерах программы на чемпионатах 
мира собрала коллекцию из 18 на-
град, в том числе 6 золотых, на Евро-
пейских Играх — из 6 (4 — из метал-
ла высшей пробы), на чемпионатах 
Европы — из 17 (7). Почти не отстаёт 
от неё и Ольга, на планетарных фору-
мах завоевавшая 13 медалей (5), на 
континентальных — 11 (2) и на Евро-
пейских играх — 4 (2). Копилки обеих 
могли быть ещё увесистее, если бы в 
2022 году Международная федера-
ция каноэ не отстранила наших зем-
ляков от всех крупных соревнований.  

А сколько раз они поднимались на 
пьедестал на республиканских стар-
тах, вовсе не сосчитать. Подтверди-
ли реноме сильнейших девчата и на 
недавнем Кубке Беларуси, прошед-
шем в Заславле, на котором мы и 
пообщались. И начали разговор с их 
победы в спринтерской двойке. 

Идя «с листа»
М.Л.: — В двойке мы только на-

чали работать: две тренировки про-
вели дома и одну здесь. Причём они 
были очень короткие из-за холодной 
погоды. Нам нужно было хотя бы по-
смотреть, в каком состоянии лод-
ка, всё ли прикручено. А непосред-
ственно над спринтом в этом году 
мы ещё вообще не работали, что на-
зывается, «с листа» его шли. 

— И насколько им довольны? 

М.Л.: — В принципе, начинаем 
вспоминать с Ольгой наши лучшие 
годы. В финальном заезде старт мне 
уже намного больше понравился. Он 
получился резвее, каким и должен 
быть на 200 м. Против такого ветра мы 
показали очень достойные секунды. 

О.Х.: — Задача стояла — пройти 
по модели, чтобы посмотреть, в ка-
кой форме находимся, чтобы при-
мерно можно было сравнить с ре-
зультатами международных регат. В 
целом гонка неплохо сложилась. 

— А вы допускали, что в олим-
пийской двойке — на 500 м — 
«привезёте» ближайшим сопер-
ницам, что называется, воз и те-
лежку?

М.Л.: — Выиграли мы действи-
тельно много, хотя на это не рассчи-
тывали. Просто хотели проверить 
свой максимум на данный момент и 
остаться довольными заездом. Нас 
вполне устроило данное прохожде-
ние. При этом на домашних сопер-
ницах внимание не заостряем, ста-
раемся ориентироваться на миро-
вой уровень. 

Бок о бок
— Наибольший интерес пред-

ставляла, наверное, олимпий-
ская одиночка? 

М.Л.: — Как Ольга сказала в эллин-
ге, это была развивающая тестовая 
тренировка, на которой наша коман-
да шла дистанцию фронтом, только 
не с разгона, а с мёртвого хода — с 
ловушки. То есть мы рассматривали 
гонку как контрольный срез. А попут-
но набирались соревновательного 
опыта, которого в последние годы не 
хватает. С этой целью шли все дис-
танции. Но, конечно, каждая спор-
тсменка старалась пройти дистанцию 
максимально, выложиться и правиль-
но разложить силы. Уверена, все де-
вять финалисток очень хотели побе-
дить. На данный момент это удалось 
мне. Но гонка показала, что есть над 
чем работать. Чувствуется нехватка 
зимних объёмов специальной подго-
товки на воде. В нынешнем межсезо-
нье нам удалось провести лишь один 
сбор на тёплой акватории, где обыч-
но катали много аэроба, работали с 
шариком, верёвочкой — то есть с тор-
мозами, чтобы грести было тяжелее. 
Вместе с тем секундами против тако-
го встречного ветра я в общем-то до-
вольна. С Ольгой мы «секлись» по но-
сам. Поэтому для обеих, считаю, полу-
чилась хорошая, развивающая, в со-
ревновательном режиме тренировка. 

— А вас, Ольга, второе место 
немного расстроило?

О.Х.: — Нет. Хотя хоро-
шим этот результат назвать 
не могу, только удовлетвори-
тельным. Как Марина рассказала, 
должной зимней подготовки практи-
чески не было. А гребцы все разные. 
Кому-то нужно больше водных ки-
лометров, чтобы выйти на высокие 
скорости, кому-то — меньше. Мне 
объёма, считаю, немного не хвати-
ло, чтобы отработать свой дистан-
ционный ход. Но, думаю, всё навер-
стаем. В принципе, мы с Мариной 
боролись на протяже-
нии всей дистан-
ции. Только по-
следние 100 м 
расставили все 
точки над «I». И 

хотя стала второй, я счастлива, что 
мы заехали со своей напарницей 
бок о бок, поделили 1 — 2-е места. 
К чемпионату, думаю, и мы добавим, 
и другие спортсменки подтянутся, 
борьба будет ещё интереснее. 

— Финал в другой одиночке — 
на 200 м — для вас обеих сложил-
ся не столь удачно…

М.Л.: — Повторюсь, то, что не до-
брали зимой на воде, сказывается. 
К тому же спринт — это взрывная 
работа. В командном экипаже я си-
жу на четвёртом номере, а Маргари-
та загребает. Старт — это её терри-
тория. Я же его, увы, «профукала», 
засиделась. Это моя вина, ошибка, 
которой на чемпионате постараюсь 
избежать. Не знаю, правда, пойдём 
ли мы там спринтерскую одиноч-
ку. Пока же я нисколько не расстро-
илась. Ведь весь пьедестал заня-
ла наша команда, чему очень рада и 
за что благодарю тренера Геннадия 
Николаевича Галицкого.  

О.Х.: — То, что я без медали на 
200 м осталась, не удивительно. По-
тому что на пальцах могу пересчи-
тать свои подиумы в этой дисци-
плине. Для меня она сродни русской 
рулетке. К сожалению, спринт у ме-
ня изначально не получался. В нём 
важны особое чувство, опора. А у 
меня с ними сейчас проблемы. По-
этому приходится довольствовать-
ся 4-м местом. 

Без ложной скромности…
— После перерыва вы и в чет-

вёрке вернулись к своему боево-
му составу, которым на Олимпи-
адах в Рио и Токио завоевали ме-
дали…

М.Л.: — Да, Надежда Попок вы-
шла из декретного отпуска и присо-
единилась к нам. Со старта мы пош-
ли тысячным ходом, то есть растя-
нули, прокатились в удовольствие. 
Потому что у Маргариты Махневой 
после финала в спринтерской оди-
ночке немного шею защемило, нуж-
но было поберечь её. Но время мы 
для себя показали хорошее. Мне на 
четвёртом номере интересно было 
наблюдать, как наши молодые де-
вочки подтягиваются, пытаются со-
ставить конкуренцию. В этой лодке 
это был наш третий выход. Накану-
не по разу поработали дома и здесь, 
на канале в Заславле, но только на 
прокат, максимально не шли. Поэто-
му у нас не проработаны эти режи-
мы. Займёмся ими на следующем 
длинном домашнем сборе в Гомеле 
— подготовительном к чемпионату 
Беларуси, на котором, уверена, по-
кажем другие секунды. 

— А вы, Ольга, с каким чув-
ством садились в свой звёздный 
экипаж?

О.Х.: — С надеждой, что власти 
Германии всё-таки изменят своё ре-
шение о нежелании выдавать ви-
зы российским и белорус-
ским спортсменам для уча-
стия в чемпионате мира —

квалификационном к Олимпиаде в 
Париже. Потому что очень хочется 
выступить этим квартетом в Дуйс-
бурге. Мы чувствуем, что способны 
показать очень хороший результат, 
ведь стали ещё сильнее и стабиль-
нее. Это мои личные ощущения. Дай 
Бог, чтобы и у девчат они были таки-
ми же. Поэтому надеемся и верим в 
лучшее. 

Что касается непосредствен-
но заезда в четвёрке, то в целом он 
нормально сложился. Мы не макси-
мально его шли, а скорее — на чув-
ство, на попадание в гребок. При 
этом старались показать хорошее 
время. Несмотря на поднявшийся 
встречный ветер, с задачей справи-
лись. Но хочется, чтобы и молодёжь 
напористее была, активнее подтя-
гивалась к нам, чтобы также могла 
завоёвывать медали высшего до-
стоинства на своих соревнованиях 
среди ровесников. 

— В эти же сроки прошёл и этап 
Кубка мира в Познани. Сравнива-
ли свои результаты с показанны-
ми там?

М.Л.: — В Польше другая пого-
да стояла. В финале двоек на 500 
м чемпионки мира Каролина Найя 
и Анна Пулавска вторыми стали, а 
выиграл другой польский экипаж — 
Мартина Клятт и Хелена Вишнев-
ска. Без всякого лукавства и ложной 
скромности скажу, что, несмотря на 
всего несколько выходов, судя по 
гребкам и прохождению дистанции, 
мы бы всех разорвали в пух и прах. С 
одной стороны, это радует, с другой, 
как Оля сказала, огорчает, что не мо-
жем представить страну на между-
народных стартах, показать свою 
силу. Обидно, что спорт смешали с 
политикой. Мы общаемся с девоч-
ками из других команд, поздравля-
ем их. Они ждут нашего возвраще-
ния, хотя и понимают, что составим 
им серьёзную конкуренцию. Но со-
перницы мы только на воде, а в жиз-
ни с некоторыми даже довольно тес-
но общаемся. 

— Мотивации вам, Марина, до-
бавляет, надо полагать, люби-
мый и очень активный болель-
щик?

М.Л.: — Конечно! Эльдарчик — 
самая большая моя поддержка и 
опора, которая успокаивает и вдох-
новляет. Благодаря его «Мама, да-
вай-давай! Мама, быстрее!» силы 
прибавляются. 

— Сам в лодку не просится?

М.Л.: — Нынче пока прохладно 
было. Но я уверена, что будет ка-
таться без проблем. Потому что в 
прошлом году шокировал меня тем, 
что, впервые сев в байдарку, сразу 
поехал. Как говорят, гены пальцем 
не раздавишь. Мальчик активный, 
на месте не сидит, постоянно бега-
ет, на велосипеде гоняет. Так что со 
спортом наверняка будет дружить. 

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО,
фото автора

Сверхзвуковой дуэт

Марина ЛИТВИНЧУК и Ольга ХУДЕНКОМарина ЛИТВИНЧУК и Ольга ХУДЕНКО
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Если задуматься, то в этом го-
ду в нашем хоккее в центре внима-
ния постоянно находились именно 
молодые парни. Болельщики радо-
вались успехам юных белорусов в 
минском «Динамо» и других клубах 
КХЛ, переживали за «Динамо-Шин-
ник» в МХЛ, с интересом наблюда-
ли, как Арсений Ковгореня, Никита 
Жихарев и другие ребята расцве-
тают в Betera-Экстралиге. Здорово, 
что в конце мая болельщикам выпа-
ла ещё одна возможность увидеть в 
деле молодёжную сборную, а также 
команду «Беларусь 21».

В итоге трофей «Кубок Буду-
щего» увезли в Россию хоккеисты 
«Красной» российской дружины, но 
главное в таких турнирах вовсе не
занятое место, а драгоценный опыт.

«3х3» — тест
на мастерство

Особняком в расписании «Куб-
ка Будущего» стоял понедельник — 
день, когда команды боролись за 
победу в турнире по хоккею «3х3». 
В Беларуси соревнований в таком 
формате ранее ещё не проводи-
лось. Судя по всем тенденциям, по-
пулярность «3х3» будет нарастать, 
как у нас, так и во всём мире. Глав-
ный довод — это зрелищно!

Лига Ставок Minsk Cup 3х3 XHLЛига Ставок Minsk Cup 3х3 XHL

29 мая. «Чижовка-Арена»

Полуфинал. Россия U-20, Красные — Бела-
русь U-20 — 2:1 (бул.) (Шараканов, 11, Давы-
дов, 21; Ладутько, 20).

Наша «молодёжка» здорово смо-
трелась на фоне «Красных». Так, от-
личную игру показал голкипер Ян 
Шостак, нейтрализовавший не-
сколько очень опасных моментов. 
Во втором периоде вывести вперёд 
белорусов мог Звягин, но Степану 
не удалось переиграть голкипера 
соперников в ближнем бою. Россия-
не ответили на это голом Шаракано-
ва, реализовавшим выход в «ноль» 
(1:0). В концовке встречи наши пар-
ни отыгрались. Вахильчук отличным 
пасом нашёл на дальней штанге Ла-
дутько, а тот сработал на замыка-
нии (1:1). На заключительной минуте 
основного времени матча у Звягина 
был ещё один шанс отличиться, но 
вратарь «Красных» снова разгадал 
замысел Степана. В серии буллитов 
россияне оказались сильнее. 

Полуфинал. Россия U-20, Белые — Бела-
русь 21 — 7:1 (Проничкин, 6, Насретдинов, 8, 
Гимбатов, 10, 11, Щербаков, 12, Васильков, 18, 
Великов, 20; Войтович, 2).

Матч против «Белых» начался для 
команды «Беларусь 21» с быстрого 
гола — Войтович замкнул пас из-за 

ворот от Михалёва. Но за-
тем игра пошла под дик-
товку россиян. Наши парни пе-
редерживали шайбу и мало броса-
ли, видимо, по ходу дела привыкая 
к формату «3х3». Соперники же на-
ходились в своей стихии, оформив с 
интервалом в 15 минут семь голов.

Матч за 3-е место. Беларусь U-20 — Бела-
русь 21 — 3:5 (Боурош, 5, А.Ковгореня, 5, Ла-
дутько, 16; С.Кузнецов, 11, Чезганов, 11, 13, 
Пинчук, 14, Игнатенко, 15).

Белорусские команды выдали ве-
сёлый матч в очной дуэли. К сере-
дине второго периода «молодёжка» 
вела со счётом 2:0, но затем у более 
старших ребят взыграло самолюбие. 
За четыре минуты подопечные Ан-
дрея Михалёва организовали пять го-
лов. Ключевой вклад в победу внёс 

Чезганов, который вначале восстано-
вил паритет на табло, а затем вывел 
свою команду вперёд (3:2). В первом 
случае ребята из U-20 допустили «об-
резку» в центральной зоне, а пере-
хвативший шайбу Игнатенко диаго-
нальным пасом вывел на бросок Чез-
ганова. Затем эта связка форвардов 
вновь себя здорово проявила, бы-
стро обыгравшись друг с другом в чу-
жой зоне. В завершении комбинации 
Чезганов «расстрелял» цель «выстре-
лом» с ходу с нескольких метров (3:2). 
В дальнейшем старшие парни не те-
ряли преимущество и завершили по-
единок победой со счётом 5:3. 

Финал. Россия U-20, Красные — Россия U-20, 
Белые — 7:1 (Осипов, 3, 7, 7, 15, Шараканов, 6, 
Детков, 21, Перевалов, 21; Насретдинов, 8).

Победу в турнире «3х3» одержали 
«Красные», разгромив в финале сво-
их соотечественников. Ударный матч 
провёл форвард «СКА-1946» Григо-
рий Осипов, забивший четыре гола.

Андрей МИХАЛЁВ, главный 
тренер команды «Беларусь 21»:

— Эмоции положительные. Брон-
за — это тоже результат. Я впервые 
участвовал в таком турнире. Здесь 
нужно уметь хорошо кататься, вла-
деть шайбой, видеть площадку и 
больше бросать. В первой игре, в ко-
торой уступили, мы вообще не бро-
сали. Ребята менялись местами, но 
не бросали. Мне очень нравится хок-
кей 3х3. В НХЛ, по-моему, тоже, ког-
да проспекты приезжают, играют в 
таком формате. Это аэробный хок-
кей. Здесь сразу видно, кто технич-
ный, а кто хорошо катается.

Сергей СТАСЬ, главный тренер 
молодёжной сборной Беларуси:

— Думаю, что для болельщиков это 
было очень интересно. Команды соз-
давали огромное количество момен-

тов. Но мы не все их реализовали. На 
мой взгляд, у нас хорошая игра полу-
чилась против молодёжной сборной 
России, но не повезло в серии бул-
литов. Во втором матче мы изменили 
состав и дали сыграть молодым ре-
бятам. Посмотрели на них, как они бу-
дут действовать. Конечно, для них это 
всё оказалось сложно, потому что бы-
ло много свободного льда, который 
такие хоккеисты как Пинчук и Кузне-
цов очень хорошо используют. Но это 
такой неоценимый опыт. 

Друзья, но не на льду
Заключительный матч «Кубка Бу-

дущего» имел особую подоплёку, 
поскольку друг другу противостоя-
ли две белорусские команды. Не се-
крет, что в жизни парни дружат меж-
ду собой, но в игре у всех было силь-
ное желание одержать победу.

Лига Ставок. Кубок БудущегоЛига Ставок. Кубок Будущего

БЕЛАРУСЬ U-20  — 2
БЕЛАРУСЬ 21  — 3
 (0:2, 1:1, 1:0)

МИНСК. 30 мая. «Чижовка-Арена». 333 зрителя.

БЕЛАРУСЬ U-20: Зинаддин (Я.Шостак, 20.00); 
Карпович (к) — Волочко, Бориков — Аношко 
— Боурош; Жихарев — Севко, Никитич — Лип-
ский — Звягин; Шелюто — Камко, Гуменюк — 
И.Протас — Ладутько; А.Ковгореня — Кузнецов 
— Салыго; Глинский, Вахильчук, Авраменко.
БЕЛАРУСЬ 21: Мытник; Сазанович — Волчен-
ков, Спат — Пинчук — Кузнецов (к); К.Ярута — 
Криштофик, Михалёв — М.Ярута — Булгаков, 
Стасенко — Пожиган, Гречный — Игнатенко — 
Лазаренко; Малашкевич — Фурса — Войтович; 
Липский, Дерибо, Юзленко.
ШАЙБЫ: Пинчук (С.Кузнецов, Спат), 17.51 (0:1). 
М.Ярута (К.Ярута, Булгаков), 19.22 (0:2). Звя-
гин (Жихарев), 30.54 (1:2). Пожиган (Игнатенко), 
39.25 (1:3). Шелюто (Звягин, Липский), 48.40 (2:3).
БРОСКИ: 18 (6+7+5) — 29 (10+14+5).
ШТРАФ: 12 (2+6+4) (Звягин, Глинский, Ладуть-
ко, Боурош, Жихарев, Севко) — 8 (2+2+4) (Пин-
чук, К.Ярута, командный штраф, М.Ярута).

К началу матча было известно, 
что «Кубок Будущего» взяла «Крас-
ная» «молодёжка» россиян. В целом, 
игра получилась равной. В первом 
периоде парни из «Беларусь 21» ра-
чительнее подошли к своим момен-
там и добыли перевес в два гола. В 
одном из эпизодов голкипер «мо-
лодёжки» Зинаддин слишком дале-
ко вышел из ворот в попытке опере-
дить Кузнецова, в результате стыка 
шайба отскочила к Пинчуку, кото-
рому оставалось не промахнуться 
(1:0). Незадолго до перерыва Марк 
Ярута отметился метким «выстре-
лом» с дальней дистанции (2:0).

Во второй двадцатиминутке подо-
печные Сергея Стася сократили раз-
ницу в счёте благодаря шикарному 
взаимодействию Жихарева и Звяги-
на. Никита выверенным пасом «об-
резал» оборону соперников, а Степан 
технично реализовал выход в «ноль» 
(1:2). На последней минуте периода 
подопечные Андрея Михалёва верну-
ли преимущество «+2». Пожиган в си-
ловой манере прорвался к воротам, 
совершил бросок, а после отскока 
сам сработал на добивании (3:1).

В разгар заключительной тре-
ти парни из «молодёжки» вновь со-
кратили разницу в счёте. Контрата-

ка, разогнанная вдоль правого бор-
та, завершилась отличным броском 
Шелюто со средней дистанции (2:3). 
Андрей Михалёв попросил прове-
рить судей момент на положение 
вне игры, но после подхода к мони-
торам судьи признали гол легитим-
ным, а команда «Беларусь 21» по-
лучила удаление за задержку игры. 
За полторы минуты до сирены пра-
вила нарушил Марк Ярута, срубив-
ший Борикова. Подопечные Сергея 
Стася получили шанс на спасение, 
предприняв попытку штурма в фор-
мате «шесть на четыре». Но игроки 
из команды «Беларусь 21» отработа-
ли этот отрезок без паники и удер-
жали победный счёт.

После финальной сирены парни 
снова стали друзьями. Так, многие 
игроки команды «Беларусь 21» про-
сили сфотографировать их с фор-
вардом «молодёжки» Даниилом Бо-
урошем, всячески подшучивали 
друг над другом. Страсти, кипящие 
на льду, быстро утихли. На такой по-
зитивной ноте завершился хоккей-
ный сезон в Беларуси.

Андрей МИХАЛЁВ, главный 
тренер команды «Беларусь 21»:

— Выиграли последний матч и 
уходим в отпуск. Была равная игра, 
«качели». Мы атаковали, соперник 
атаковал. Хороший открытый хоккей. 
На «Кубке Будущего» получили опыт. 
Некоторые пацаны в нашей команде 
первый раз попали в сборную, у них 
было волнение. Понятно, что все пе-
реживали, мы были старшей коман-
дой на турнире, хотели выиграть.  
Благодарен ребятам за то, что при-
ехали, помогли. Завершили сезон на 
хорошей ноте.

Сергей СТАСЬ, главный тренер 
молодёжной сборной Беларуси:

— Не могу никого упрекнуть, все 
старались. Возможно, немножко не 
повезло, эмоции начали зашкали-
вать, не совсем чётко сыграли так-
тически. Ненужные голы пропусти-
ли. Мне за турнир совсем не стыдно. 
В команде появились новые имена, 
новые кандидаты. Атмосфера была 
классная, у всех было желание, эмо-
ции. Ребята были такие изобрета-
тельные, с чувством юмора. Всё это 
нам помогало двигаться. В команде 
появилось много новых ребят, но они 
смогли влиться в коллектив за корот-
кий срок. Понятно, что все тренеры 
хотят, чтобы всё было идеально, но 
оно так никогда не будет. Я доволен, 
рад за ребят, как они себя показали.

30.05. Россия U-20, Красные — Россия 
U-20, Белые — 4:3 (бул.) (Бут, 1, 55, Малов, 
28, Симашев, 65; Ильин, 25, 40, Васильков, 31).

 И В ВО/Б ПО/Б П Ш О
1. Россия (Красные) .........3 3 0 0 0 12-4 6
3. Россия (Белые) .............3 1 0 1 1 9-8 3
3. Беларусь 21 .................3 1 0 0 2 4-9 2
4. Беларусь U-20 ..............3 1 0 0 2 6-10 2

Лучшие игроки турнира: вратарь — Лоренс
Зинаддин (Беларусь U-20); защитник — Дмитрий 
Симашев (Россия U-20, Красные); нападаю-
щий — Даниил Боурош (Беларусь U-20); бом-
бардир — Даниил Бут (Россия U-20, Красные).

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Будущее в их руках!
На протяжении четырёх дней на «Чижовка-Арене» молодые 

белорусские и российские хоккеисты сражались за «Кубок 

Будущего», устроив этакий большой смотр талантов. 

Турнир с участием многочисленных потенциальных 

звёзд стал завершительным аккордом сезона-2022/23. 
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— Даниил, ты почти два 
года не играл в Беларуси, 
а теперь наконец-то при-
нял участие в «Кубке Бу-
дущего». Рад, что получи-
лось выступить в Минске?

— Конечно! Получил мно-
го положительных эмоций. 
Встретился с ребятами, 
вместе с которыми давно не 
выходил на площадку. Мы 
все очень хорошо знакомы, 
дружим. Я в восторге. Всег-
да приятно играть за сбор-
ную, за свою родную страну. 
Для меня всё это было очень 
здорово! Единственное, чем 
не доволен — это результат. 
Завершили турнир на чет-
вёртом месте. И всё же по-
ложительные эмоции от то-
го, что наконец-то сыграл за 
свою родную «молодёжку», 
перевешивают.

— Трудно ли было най-
ти с парнями взаимодей-
ствие после такого боль-
шого перерыва?

— Нет. Вообще легко. 
Главное, чувствовать пар-
тнёров. Со многими ребя-
тами я пересекался на пло-
щадке до этого турнира. С 
некоторыми раньше мы вме-
сте играли. Те связи на льду 
не позабылись. Поэтому для 
меня не составило каких-ли-
бо трудностей найти, ска-
жем так, «химию». Всё бы-
ло супер! Мы понимали друг 
друга, при этом каждый вы-
полнял свою работу.

— Один из положитель-
ных моментов «Кубка Бу-
дущего» — это первая в 
истории победа нашей 
«молодёжки» над свер-
стниками из России. Что 
стало ключом к успеху?

— Надо сказать, матч про-
тив команды «Белых» был не 
из лёгких. Мы сыграли очень 
дисциплинированно, выпол-
нили задание тренера. Ду-
маю, сделали всё как на-
до. Каждый со старанием 
выполнял ту работу, кото-
рая ему была поручена. Это 
и оказалось тем фактором, 
который принёс победу. 
Важно, что мы стали мень-
ше нарушать правила, если 
сравнивать с первым пое-
динком с россиянами. В на-
чале матча мы реализовали 
свои моменты, а в концов-
ке проявили стойкость и до-
терпели до финальной си-
рены.

— Каково было играть в 
конце мая, когда на дво-
ре уже почти лето, а боль-
шинство хоккеистов от-
дыхают?

— Если честно, перед 
этим турниром я где-то не-
делю «покатался» вместе с 
ребятами, а до этого у меня 
был отпуск в Канаде. (Улыба-
ется.) После того, как в кон-
це апреля моя команда про-
играла в плей-офф, до при-
езда в сборную я всё время 
отдыхал. Вернуться в тонус 
оказалось несложно, пото-
му что пауза получилась не 
особо продолжительной. В 
общем, я не почувствовал 

трудностей или стресса из-
за того, что в конце мая нуж-
но играть в хоккей. Думаю, 
как и все другие ребята. Мы 
же молодые. Эмоций, сил и 
желания хватает.

— Какие впечатления 
остались от участия в тур-
нире «3х3»?

— Для меня это был пер-
вый подобный опыт. В прин-
ципе, всё понравилось. Хо-
роший формат! Думаю, зри-

телям такой хоккей должен 
был прийтись по душе. 
За исключением перво-
го матча, в котором мы 

уступили россиянам 
по буллитам (1:2), 
во всех остальных 

играх было доста-
точно много 

заброшенных 
шайб. Когда 
мы играли 

с командой 
«Беларусь 21» 

за третье место, го-
лы стали сыпаться 

друг за другом, из-
за этого ощущался 
какой-то взрыв эмо-
ций. В «3х3» хоккей 
более открытый, а 

это интересно.

— Среди участников 
«Кубка Будущего» ты был 
единственным хоккеи-
стом, представляющим 
клуб из Север-
ной Америки. Чув-
ствовал особое 
внимание к себе?

— Нет. Я просто спокойно 
играл в хоккей. Выполнял на 
льду то, что должен был. Вот 
и всё. Правда, ещё пытался 
применять на площадке не-
которые свои фишечки, за-
готовочки. И кое-что полу-
чилось, но не всё.

— Понимаю о чём ты. 
А тренеры молодёжной 
сборной поощряют такую 
самодеятельность?

— Да. Сергей Леонидович 
(Стась) похвалил меня. Ког-
да делаешь на льду что-то 
нестандартное, у остальных 

пацанов появляется боль-
ше эмоций и на них уже не 
так сильно давит груз от-
ветственности. Все видят, 
что хоккей — это в первую 
очередь игра. На площадке 
иногда нужно немного рас-
слабиться.

— На церемонии награж-
дения «Кубка Будущего» 
тебя выделили, как лучше-
го нападающего. Забирая 
приз, ты вдруг снял с голо-
вы шлем и катнул его в сто-
рону своей команды. Что 
за экспромт?

— Да как-то было неожи-
данно, что выбрали имен-
но меня. Почувствовал, что 
нужно что-то сделать. Так 
это и получилось.

— Видел на трибунах ре-
бят из нашей сборной с 
забавным плакатом с над-
писью: «Боурош гав-гав-
гав!». Тебе понравилось?

— (Смеётся.) Сейчас всё 
объясню. В Канаде я играю 
за команду «Руэн-Норанда 
Хаскис». Хаски — это соба-
ка. В этом и был весь смысл. 
Да, я оценил креатив ребят.

— Кстати, ты остался 
доволен клубным сезо-
ном? С одной стороны — у 
тебя отличная статистика, 
с другой — для чемпион-
ства чего-то не хватило…

— В целом, всё хорошо. 
Ничего плохого сказать не 
могу… Если честно, ставил 
для себя планку — забить 
50 голов за регулярный чем-
пионат, а получилось 41. Но 
в целом, всё супер. (Улыба-
ется.)

— Какие у тебя планы на 
подготовку к следующе-
му сезону? Собираешься 
ли что-то менять в рабо-
те?

— Прошлое лето я пробыл 
в Канаде, готовился там. Но 
мне не хватало льда, трени-
ровочного процесса. Сейчас 
буду проходить предсезонку 
дома, в родном Пинске. Там 
хорошая площадка, смогу 
работать без ограничений. 
Уверен, всё будет супер!

— Порадовался, когда 
пинские «Ястребы» взяли 
«золото» высшей лиги?

— Конечно! Следил за 
ребятами, переживал за 
них. Знаю многих. Неко-
торые, кстати, тоже роди-
лись в Пинске. Приятно, ког-
да наши парни добиваются
успеха.

Фото Максима 
ВЛАДИМИРОВА

Даниил БОУРОШ:

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Нападающий Артур Гаврус 

продлил контракт с «Металлур-
гом». Два предыдущих сезона в 
стане «волков» оказались для не-
го чемпионскими. В минувшем ро-
зыгрыше Betera-Экстралиги хок-
кеист провёл 35 матчей и набрал 9 
(5+4) очков. За год хоккеист пере-
нёс две операции, из-за чего про-
пускал часть сезона. Всего за вре-
мя пребывания в «Металлурге» в его 
активе 95 поединков и 46 (22+24)
баллов.

 ► Российский нападающий Ан-
дрей Галушкин, выступавший в 
минувшем сезоне за «Шахтёр», пе-
решёл в «Зауралье» из ВХЛ. За «гор-
няков» он провёл 10 матчей, набрал 
в них 4 (3+1) очка.

 ► Форвард Игорь Ревенко пере-
шёл из «Гомеля» в «Юность». В ми-

нувшем сезоне он провёл за «ры-
сей» 35 матчей и набрал 41 (10+31) 
балл, став лучшим бомбардиром 
команды. Ревенко является воспи-
танником «Юности», ранее он уже 
выступал за «красно-синих». Также 
стало известно о продлении кон-
тракта столичным клубом с россий-
ским голкипером Леонидом Фо-
миным. В завершившемся чемпи-
онате страны он отыграл 51 матч, в 
«регулярке» (42 игры) его процент 
отражённых бросков составил 92,2, 
в плей-офф (9 игр) — 94,8. 

 ► Нападающий Илья Жуковский 
продлил контракт с «Гомелем». В за-
вершившемся сезоне он отыграл за 
команду 47 поединков и записал в 
актив 7 (3+4) баллов.

 ► Контакты с «Брестом» продли-
ли голкипер Максим Городецкий 
и форвард Виктор Бовбель. Горо-
децкий в прошлом сезоне провёл за 
«зубров» 28 матчей, отразив в них 
92,8 процента бросков. Бовбель вы-
ходил на лёд в 58 играх, оформил 26 
(12+14) очков.

КХЛ
Минское «Динамо» поднялось 

на 7 мест в рейтинге клубов КХЛ по 
итогам сезона-2022/23. Наиболее 
высокие место «зубры» занимают в 
таких показателях, как «Стоимость 
спортивного результата» (5-я строч-
ка), «Сервисы для зрителей» (6-я), 
«Финансирование» (7-я), «Посещае-
мость и заполняемость арен» (7-я) и 
«ТВ-индекс» (7-я).

 ► Минское «Динамо» не при-
мет участие в межсезонном турни-
ре в Сочи, который пройдёт с 3 по 
8 августа. Прошлым летом «зубры» 
примерно в те же сроки играли на 
Юге России и заняли третье место. 
Борьбу тогда вели шесть команд.

ВХЛ
Белорусский специалист Алек-

сандр Журик стал главным трене-
ром «Тамбова». Ранее наставник ра-
ботал в качестве ассистента руле-
вого в сборной Беларуси, хоккейном 
клубе МВД, «Динамо» из Балашихи, 
молодёжной команде московского 

«Динамо», новокузнецком «Метал-
лурге», минском «Динамо». В «Там-
бове» он впервые попробует себя в 
роли главного тренера.

ЛЕГИОНЕРЫ
Сразу два белорусских нападаю-

щих присоединились к казахстан-
скому клубу «Арлан» — это Андрей 
Павленко и Артём Аносов. Павлен-
ко в завершившемся сезоне был од-
ним из лидеров «Юности». Он стал 
третьим бомбардиром столичного 
клуба по итогам регулярного чемпи-
оната, в 51 матче набрал 31 (16+15) 
балл. В плей-офф на его счету 11 по-
единков и 4 (2+2) очка. Аносов до не-
давнего времени защищал цвета 
«Марселя» во втором по силе диви-
зионе чемпионата Франции, где в 32 
матчах отметился 27 (10+17) балла-
ми. Отметим, что главным тренером 
«Арлана» является белорусский спе-
циалист Дмитрий Катаев, а в соста-
ве команды есть ещё один наш зем-
ляк — форвард Данила Карабань.

Материалы полосы подготовил 
Алексей ПИСЬМЕНКОВ

хоккей

лето в Пинске –
это супер!

Из составов всех команд-участниц завершившегося «Кубка Будущего»

лишь один игрок проводил минувший сезон в Северной Америке.

Речь о форварде молодёжной сборной Беларуси и канадского клуба

«Руэн-Норанда Хаскис» Данииле БОУРОШЕ. Естественно, парень оказался

«под прицелом» внимания. Хоккеист потвердил свой высокий класс игрой

и был признан лучшим нападающим турнира. А главный тренер «молодёжки» 

Сергей Стась отметил: «Я благодарен Даниилу за то, что он приехал, мы 

знаем, что много ребят осталось в Северной Америке. Боурош был таким 

энерджайзером в раздевалке, всегда что-то придумывал, сплачивал ребят. 

Плюс и на площадке был лидером». Корреспондент «СП» побеседовал

с форвардом о прошедшем турнире и не только.

Даниил БОУРОШ (№ 20)Даниил БОУРОШ (№ 20)
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Положение «Севильи» вовсе было 
патовым: перед последним туром 
подопечные Мендилибара идут вне 
зоны еврокубков Ла Лиги, поэтому 
только очередная победа в ЛЕ да-
ла бы возможность «красно-белым» 
сыграть на международной аре-
не в следующем сезоне. Бла-
го опыта в этом деле у испан-
цев хватает. К слову, настрой у 
Ракитича и партнёров был бо-
евой. На «Пушкаш Арене» в Бу-
дапеште андалусийцы появи-
лись на разминке с футболками 
вратаря ПСЖ Серхио Рико. 
На минувших выходных экс-
игрок «Севильи» получил 
тяжёлую травму после паде-
ния с лошади. Несмотря на то, 
что голкипер парижан ушёл из стана 
«красно-белых» ещё три года назад, 
испанский коллектив показал свой 
характер. Здесь все бьются за одно-
клубника до финального свистка.

Лига Европы. Плей-офф. Лига Европы. Плей-офф. 

Финал

СЕВИЛЬЯ  — 2 (0) 
РОМА  — 1 (1) после с. п.

ВЕНГРИЯ, БУДАПЕШТ. 31 мая. Стадион «ПуШ-

каШ Арена». 61 466 зрителей.

СУДЬЯ: Э.Тэйлор (Англия).
СЕВИЛЬЯ (4+5+1): Буну — Навас (Монтьель, 
95), Баде, Гудель (Маркао, 120+8), Теллес (Ре-
кик, 95) — Ракитич, Фернандо (Жордан, 120+8), 
Окампос, Оливер Торрес (Сусо, 46), Хиль (Ла-
мела, 46) — Эн-Несири.
РОМА (5+4+1): Патрисиу — Челик (Залевски, 
90), Смоллинг, Манчини, Рожер, Спинаццола 
(Льоренте, 105) — Матич (Бове, 120), Кристан-
те, Пеллегрини (Эль-Шаарави, 105), Дибала 
(Вейналдум, 68) — Абрахам (Белотти, 75).
ГОЛЫ: 0:1 — Дибала (34, ассистент — Манчи-
ни), 1:1 — Манчини (55, автогол). 

СЕРИЯ ПЕНАЛЬТИ: 1:0 — Окампос, 1:1 — Кри-
станте, 2:1 — Ламела, 2:1 — Манчини (вра-
тарь), 3:1 — Ракитич, 3:1 — Рожер (штанга), 4:1 
— Монтьель.
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Матич (22), Рафа Мир (36), 
Пеллегрини (45), Манчини (48), Кристанте (65), 
Ракитич (65), Челик (74), Залевски (105), Ла-

мела (109), Жордан (120), Монтьель (120+4), 
Окампос (120+10), Карсдорп (120+10).

Главный тренер андалусий-
цев Мендилибар как будто чув-
ствовал, что игра перейдёт в 
дополнительное время, поэто-

му на старте выбрал сдержан-
ный стиль игры. Против рим-

лян с первых минут вышли
Торрес и Хиль — технич-
ные созидатели, но оба за-
менённые после перерыва 

на мощных и отрабатывающих 
сзади Окампоса и Ламелу. У дружи-
ны Моуриньо дела с выбором стар-
товых 11 обстояли ещё проще. Ли-
дер итальянцев Дибала мог пропу-
стить финал из-за травмы, а перед 
игрой португальский главком зая-
вил, что Пауло точно не сыграет всё 
основное время. Так и получилось: 
Дибалу заменили на 68-й, а до это-
го он отличился мячом в первом тай-
ме. Гениально разыгранный штраф-
ной Манчини вывел на ударную по-
зицию аргентинца, который был то-
чен. На его счету стало пять голов в 
ЛЕ. Больше в турнире забили толь-
ко Маркус Рэшфорд из МЮ и Виктор 
Бонифасе из Юниона (по 6).

Возможно, «Роме» во втором тайме 
улыбнулась бы удача на контратаке, 
но «Севилья» успела забить на 55-й
минуте. Навас добился своего: на-
вес «вечного мотора» андалусийцев 
нашёл в штрафной бедро Манчини, 

который поразил собственные воро-
та. Следующие 60 минут игры посто-
янно прерывались нарушениями и 
спорами с арбитром. Судья Тэйлор, 
кстати, крайне быстро разобрался 
благодаря ВАР с возможным пеналь-
ти в ворота испанцев и отменил его.

Невероятная форма марокканско-
го вратаря Буну, прекрасно высту-
пившего на ЧМ-2022, сделала «Се-
вилью» чемпионом: в серии пенальти 
все попытки подопечных Мендили-
бара оказались точными, а у «Ромы» 
не забили Манчини и Рожер.

Главком «волков» Моуринью впер-
вые проиграл еврокубковый финал 
— теперь у него на счету пять побед 
и одно поражение в таких матчах. А 
вот для Мендилибара титул Лиги Ев-
ропы — первый трофей в тренерской 
карьере. «Севилья» же выиграла Ли-
гу Европы в седьмой раз, обновив 
собственный рекорд. Во втором по 
статусности еврокубке ближайшие 

преследователи взяли лишь по три 
титула — это «Интер», «Ливерпуль», 
«Ювентус» и «Атлетико». Интересно, 
что в Испании «красно-белые» взяли 
всего 7 трофеев. Команда по макси-
муму настроена на международные 
сражения и теперь обеспечила себе 
участие в ЛЧ — римляне же шансов 
на главный еврокубок лишились.

Жозе Моуриньо, главный тренер 
«Ромы»: «Мы до смерти устали фи-
зически и психологически, но гор-
димся собой. Я всегда говорю, что 
матч можно проиграть, но никогда 
нельзя терять достоинство или про-
фессионализм. Я выиграл пять ев-
рокубковых финалов. Я проиграл 
этот, но вернусь домой с таким чув-
ством гордости, как никогда пре-
жде. В этом сезоне парни отдали аб-
солютно все силы».

Материалы полосы подготовил 
Алексей КАРПУК

«Голден Найтс» 
попал в Националь-
ную хоккейную ли-
гу через расшире-
ние в 2017 году — с 
тех пор коллектив 
из Невады прошёл 
уже во второй финал 
плей-офф. Первый раз 
такого успеха «Вегас» добил-
ся в дебютной кампании, но 
уступил в решающем про-
тивостоянии «Вашингтону», 
который был попросту бо-
лее опытным. Тогда у Тротца 
собралась по-настоящему 
чемпионская команда. Те-
перь похожими амбициями 
обладает уже дружина Кэс-
сиди. «Рыцари» доказали это 
в последнем матче против 
«Далласа».

НХЛ. Финал Западной НХЛ. Финал Западной 
конференцииконференции

30.05. 6-й матч. «Даллас» — «Ве-
гас» — 0:6 (Каррье, 4, Карлссон, 
11- в большинстве, 43, Колесар, 15, 
Маршессо, 31, Амадио, 53).

«Вегас» — «Даллас» — 4-2

(4:3 ОТ, 3:2 ОТ, 4:0, 2:3 ОТ, 2:4, 6:0)

Несмотря на три овертай-
ма в шести встречах данной 
серии при общем сопротив-

лении «звёзд», раз-
ница между коман-
дами была заметна 
невооружённым гла-
зом. Интересно, что 
подопечные Дебу-
ра забрали две по-

беды в период дис-
квалификации капитана 

Джейми Бенна, а после его 
возвращения в состав вся 
«магия» как будто испари-
лась. Рывок в три заброшен-
ных шайбы к 15-й минуте, по 
сути, решил все вопросы по 
будущему победителю За-
пада. Глубина состава «Ве-
гаса» действительно впе-
чатляет, хотя руководство 
клуба шло на определённые 
риски при подписании игро-
ков. Кроме Джека Айкела, 
ведущее ядро дружины на-
ходится на пике карьеры — 
другого финала Кубка Стэн-
ли у них может уже и не слу-
читься. А вот техасцы имеют 
прекрасный резерв по набо-
ру талантов. В шестом по-
единке «Даллас» потерпел 
самое крупное поражение 
в плей-офф в современной 
истории франшизы. Тайлер 
Сегин, один из «ветеранов» 

коллектива, подчеркнул, что 
данный опыт станет важным 
уроком для «Старс». 

«Голден Найтс» в минув-
шем сезоне не попал в но-
каут-раунд, но даже с той 
осечкой клуб стал вторым 
в истории, выигравшим 10 
серий плей-офф за первые 
шесть сезонов в НХЛ. Ранее 
это удалось «Эдмонтону» с 
12 сериями с 1979 по 1985 
гг., когда через расширение 
Гретцки и компания начали 
ковать «золото» канадской 
франшизе.

Один из героев предыду-
щего похода «Вегаса» в фи-
нал Вильям Карлссон набрал 
приличную форму. Швед 
оформил 2+1 в шестом пое-
динке финала Запада — те-
перь у него на счету 14 (10+4) 
очков в 17 играх. Отметим, 
что форвард стал первым 
игроком в истории «Вегаса» 
c 10 шайбами в одном розы-
грыше плей-офф, а в «регу-
лярке» Карлссон забросил 
лишь 14 шайб в 82 играх. 

Восточное 
спокойствие

В финале Кубка Стэнли 
«Вегас» сразится с сенсаци-
онной «Флоридой», прошед-
шей катком по «Торонто» и 
«Каролине» после серии с 
«Бостоном». Звезда «пан-
тер» Мэттью Ткачук расска-
зал, что не чувствует дав-
ления перед заключитель-
ной битвой за титул: «Мы 
все мечтаем о выходе в фи-
нал, об играх за Кубок Стэн-
ли, но то, как мы сюда попа-

ли, представить было труд-
но. Мы вышли в плей-офф с 
преимуществом в одно оч-
ко и с восьмым посевом на 
Востоке».

Особое внимание в соста-
ве «Флориды» вновь уделя-
ется Сергею Бобровскому. 
Российский голкипер явля-
ется главным фаворитом на 
приз самому ценному хокке-
исту плей-офф НХЛ. Журна-
листы официального сайта 
НХЛ отдали вратарю целых 
шесть голосов в опросе пре-
тендентов на «Конн Смайт 
Трофи» по итогам розыгры-
ша Кубка Стэнли. Айкел, 
Маршессо, Карлссон (трое 
— «Вегас») и Ткачук («Флори-
да») получили по два голоса.

Стартовый поединок фи-
нала Кубка Стэнли пройдёт в 
ночь на воскресенье, а пре-
имущество домашней пло-
щадки у «Вегаса» — стартом 
два матча серии пройдут в 
Неваде.

Новый тренер 
Протаса

Неудачная «регулярка» 
«Вашингтона» стала причи-
ной увольнения Питера Ла-
виолетта, с которым клуб 
впервые долгое время не 
попал в плей-офф. «Столич-
ные» быстро определились 
с новым наставником. Они 
назначили Спенсера Карбе-
ри, который работал в «То-
ронто» ассистентом Шелдо-
на Кифа два последних се-
зона. Отметим, что новый 
тренер Алексея Протаса уже 
работал в системе «Вашинг-
тона» — с 2018 по 2021 гг. он 
был главкомом «Херши». 

Сам Карбери вооду-
шевлён новым вызовом: 
«Огромная честь и привиле-
гия быть главным тренером 
«Вашингтона». С нетерпе-
нием жду возможности по-
работать с талантливыми 
игроками и развить суще-
ствующую культуру побед».

Второй финал
В финале Западной конференции чуда

не произошло: «Вегас» забрал у «Далласа» победу 

в шестом поединке и вышел в решающую серию 

Кубка Стэнли. Причём сделали это «рыцари»

с завидным преимуществом.

«Вегас» вышел во второй финал Кубка Стэнли«Вегас» вышел во второй финал Кубка Стэнли
за шесть лет в лигеза шесть лет в лиге

Седьмое «золото» «Севильи»Седьмое «золото» «Севильи»
Второй по рангу еврокубковый титул был необходим как испанцам, 

так и итальянцам. В отличие от коллектива из Андалусии, «волки» 

провели вполне неплохую кампанию в Серии «А», но даже этого

не хватило им для возвращения в Лигу чемпионов. 
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«Севилья» обновила собственный рекорд по победам в Лиге Европы«Севилья» обновила собственный рекорд по победам в Лиге Европы

«Вегаса»
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Уже сегодня двумя матчами в Мозыре и Бресте стартует 11-й тур чемпионата страны по футболу,

у которого есть очевидная подоплёка «барабанных палочек».

Как известно, из-за нечётного 
числа участников в турнире (толь-
ко 15) в каждом туре проходит лишь 
семь матчей. То есть одна из команд 
пропускает игровую сессию. Так вот, 
в грядущий уикенд такой свободной 
дружиной окажется минское «Ди-
намо» — лидер чемпионата, что, на 
мой взгляд, для подопечных Вадима 
Скрипченко совсем не здорово.

Сократится ли отрыв
до минимума?

Прежде всего потому, что им при-
дётся ждать ещё одну неделю, что-
бы постараться реабилитироваться 
за досаднейшую неудачу — потерю 
двух важнейших турнирных баллов 
(ничья 1:1 в баталии 9-го тура — в 
выездном (парадокс наших реалий!) 
столичном дерби с «Минском»).

Напомню, что в Городее юный со-
став «горожан», не имея возможно-
сти провести домашний матч в сто-
лице — острейший дефицит полей с 
натуральным газоном приемлемо-
го качества, почти ни в чём не усту-
пил текущему лидеру, коего очень 
многие ещё и спешат записать в до-
срочные чемпионы. Кстати, лично я 
в этом вижу натуральную ворожбу, 
то бишь желание сглазить «бело-го-
лубых», что действительно являются 
реальными претендентами на выи-
грыш титула, но не имеют по срав-
нению с конкурентами никакого зна-
чительного преимущества.

Вот и в Городее «Динамо» опеча-
лило своих болельщиков таким блё-
клым футболом, что перспектива 
возвращения «бело-голубых» в чем-
пионский статус опять погрузилась 
в туман. И неважно, наверное, по ка-
кой схеме играет команда — в два 
или три центральных защитника. 
Гораздо большее значение имеет 
мотивация, рвение, энтузиазм. Но 
именно «высокие эмоции» почему-
то начинают всё чаще и чаще остав-
лять подопечных Скрипченко. На-
пример, в первом тайме в Городее 
они никак не походили на «фаворита 
хоть убей», представ в образе «ака-
демиков с палочками», как некогда 
метко высказался Валерий Газзаев.

Надо отдать должное Скрипчен-
ко: в перерыве между таймами он 
сумел взбодрить своих футболи-
стов, которые, вернувшись на поле, 
стали создавать опасные моменты 

у ворот «Минска», благодаря чему 
и открыли счёт. Никифоренко лов-
ко сыграл на добивании и «вторым 
темпом» послал мяч в сетку ворот 
номинальных хозяев. Однако успех 
развит не был, и, более того, дина-
мовцев опять сморило некое стран-
ное благодушие. Напрасно. «Горо-
жане» воспользовались шансом и на 
четвёртой компенсированной мину-

те после подачи корнера восстано-
вили статус-кво. Блестящий резуль-
тат для «Минска», работа в котором 
Сергея Яромко вызывала весной 
уважение.

Однако лидера в Городее окатили 
холодной водичкой. И вот так полу-
чилось, что сей конфуз будет терзать 
подопечных Скрипченко ещё одну 
неделю. А о том, что срезка весьма 
неприятна и даже болезненна, гово-
рит ситуация в турнирной таблице. 
Если «Торпедо» после завоевания в 
минувшее воскресенье Кубка Бела-
руси сумеет взять три очка и в бата-
лии 11-го тура, то отставание «чёр-
но-белых» от «бело-голубых» сокра-
тится до минимума в 1 очко. Так что 
ни о каком доминировании «Дина-
мо» говорить не приходится.

Более того, тема «увядания», то 
и дело накрывающего «бело-голу-
бых», — актуальная тема. Любо-
пытно, навсегда либо на время ди-
намовцы попали в зону турбулент-
ности? Да и в чём кроется причина 
такого потухания? Чёткого ответа у 
меня нет. Надо спрашивать у руле-
вого, который тоже оказался в не-
ловком положении благодаря кри-
тике одного футбольного агента.

Дело в том, что при Скрипченко в 
«Динамо» так и не заиграл легионер 
из Нигерии — хавбек Ада, проведший 
на поле всего-навсего пару-тройку 
минут. Не подошёл, не влился и уже 
покинул Минск, быстро трудоустро-
ившись в словенском «Мариборе». 
Вроде бы и ладно, но агент футболи-
ста, не удовлетворившись таким ис-
ходом, очень резко и нелицеприятно 
высказался на предмет профессио-
нальных талантов Скрипченко. Если 
обобщить, то хуже нынешнего руле-
вого «Динамо» тренера нет и быть не 
может. По определению.

Разумеется, цена этого мнения 
— пятак в базарный день. Поэтому 
я умышленно не называю фамилию 
агента, не желая подыгрывать его 

пиар-кампании, благо он сам о себе 
позаботится. Однако мнение выска-
зано, оно разошлось по СМИ и полу-
чило широкую огласку. Скрипченко, 
конечно, по-человечески уязвлён. 
Ему бы оперативно ответить — ан 
нет! Вначале плохой матч в Городее, 
а теперь ещё пауза. Так что посту-
лат, гласящий о том, что минско-
му «Динамо» пропуск тура «ни к се-

лу ни к городу» считаю доказанным. 
Я и сам расстроен, ибо мне крайне 
интересен следующий нюанс: ког-
да Скрипченко признает, что Быков, 
который призван быть медиатором 
между обороной и атакой, на самом 
деле тормозит игру «Динамо», играя 
в «стоячий» ветеранский футбол. 
Как Артёма при этом приглашают в 
сборную, совершенно непонятно.

Другое дело, что «Торпедо» не 
обязательно сможет взять в 11-м ту-
ре три очка. Новоиспечённому обла-
дателю Кубка страны-2023 в субботу 
предстоит сыграть домашний матч 
с «Шахтёром», для которого после 
штрафных санкций АБФФ каждый 
поединок сродни финалу! Конечно, 
ни на какие призовые места и чем-
пионство «горняки» не претендуют, 
но им надо избежать прощания с 
высшей лигой. Сейчас у «Шахтёра» 
«минус 13 очков».

Кроме того, с точки зрения ущем-
лённого самолюбия «горняки» очень 
заинтересованы в том, чтобы дока-
зать и себе, и другим теорему, чья 
суть заключается в тезисе «нынеш-
ние лидеры — не всамделишные ли-
деры». Так что, безусловно, бата-
лия в Жодино есть гвоздь 11-го тура. 
Кстати, если кто-то позабыл, спешу 
напомнить, что на прошлой неделе 
«чёрно-белые» не только познали 
знатный триумф. В среду и они, мяг-
ко говоря, не порадовали свою тор-
сиду в матче чемпионата. В Гродно 
случилось очень-очень унылая ни-
чья — 0:0, причём гости не сумели 
извлечь дивидендов из численного 
преимущества, коим владели более 
получаса игрового времени.

И уж если быть кристально чест-
ным: «Торпедо» при всех своих до-
стижениях весной-2023, как и рань-
ше, проповедует, по воле своего на-
ставника Дмитрия Молоша, весь-
ма утилитарные взгляды на футбол. 
В том же кубковом финале, открыв 
счёт, «чёрно-белые» почти сразу пе-

решли на сдерживающую модель 
игры. Дескать, «кубки выигрывает 
оборона». Но, похоже, в аналогичной 
стилистике «Торпедо» собирается 
конкурировать и со столичным «Ди-
намо» за чемпионский титул. Но тут 
велики риски раз за разом повто-
рять «сухой» опыт в Гродно.

Хотя если в каждом матче иметь 
— как в минском финале! — стопро-
центную реализацию, то и, отсижи-
ваясь в тылах, да при минимуме го-
левых ситуаций, можно вырваться 
в первачи. Такие печальные преце-
денты в истории футбола бывали, 
что, к слову, влияло самым траур-
ным образом на развитие вели-
кой игры. Но заслуживают ли тако-
го утилитаризма, который, быть мо-
жет, ещё и обернётся лукавой «об-
манкой», преданные болельщики? 
Те, что с помпой доставили в Жоди-
но выигранный трофей на электрич-
ке из Минска, о чём поведал весьма 
впечатливший меня естественной 
радостью ролик, разошедшийся в 
интернете по социальным сетям.

Мне кажется, что болельщики 
«Торпедо» заслуживают большего. 
Но Молош показательно всем дово-
лен, в чём и сознался: «Повторюсь, 
надо ровно провести сезон. Тренер-
ская, да и не только, работа оцени-
вается именно по чемпионату. Я мо-
гу всё, что угодно, говорить о целях 
или задачах. Но на сегодня мне про-
сто нравится, как мы действуем, как 
реагируем на определённые про-
блемы и локальные неудачи. По-
ка в этом плане всё позитивно. Это 
очень важно».

Честно говоря, непонятно, чему уж 
так рад наставник «Торпедо» именно 
с точки зрения футбольного содер-
жания. Что же так нравится Молошу? 
Да и не надо «что угодно говорить о 
целях и задачах»! Никто этого «что 
угодно» и не требует. Но вот чётко 
сформулировать цели, дабы каждый 
понимал, какие задачи намерено ре-
шить Жодино, — надо обязательно. 
Настало лето, а значит, статус «ни до-
ма ни замужем» уже не актуален.

День рождения ЭВМ
Сегодня, 2 июня, легендарный 

ЭВМ — Эдуард Васильевич Малофе-
ев — отметит 81-й день рождения. 
Разумеется, этот личный праздник 
мэтра отмечается куда скромнее, 
чем в 2022-м — юбилейном году. И 
вы знаете — напрасно. Надо бы по 
всякому поводу чествовать мэтра.

Благо Малофеев не изменяет 
своей кипучей натуре, и тот же про-
гресс минского «Динамо» я связы-
ваю с тем, что Скрипченко, конечно 
же, более интеллектуальный тре-
нер, чем его предшественники, и не 
боится якобы утратить авторитет, 
советуясь с ЭВМ. Ещё бы привлекал 
к тренировочному процессу, хотя бы 
в дубле, — цены бы не было Вадиму 
Викторовичу! Но, кто знает, может, и 
созреет? Было бы здорово. Не толь-
ко для «Динамо» —  для всего отече-
ственного футбола.

А сам Малофеев по-прежнему ак-
центирует внимание всякого, кто го-
тов его слушать, на самой важной 
проблеме: «Что же касается общей 
ситуации, то надо переломить си-
туацию в деле подготовки трене-
ров. Это моя душевная боль. Увы, 
никак не получается в полной мере 
решить те задачи, которые ставлю 
перед собой. А они, задачи, для ме-
ня традиционны. Нашему футболу 
нужны не тренеры-«перекупщики», 
а тренеры с большими знаниями и 
умением задавать подопечным пра-
вильные, ибо достойные уважения, 
морально-нравственные ориенти-
ры. Не надо гнаться за количеством, 
примат — качеству. Только тем, кто 
страстно желает вырасти в настоя-
щего Тренера! Но, ничего, буду про-
должать пытаться!»

ЭВМ верен себе. Вы молодчик, 
мэтр! Своей заряженностью вы и 
нас понукаете шевелиться, заряжа-
ете своей энергией и оптимизмом. 
С днём рождения!

Руслан ВАСИЛЬЕВ,
фото Максима ВЛАДИМИРОВА

Кто «поведёт» 
чемпионат?
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Дороги монастырские
В нынешнем году в конкурсе «Познай Беларусь» введена новая категория — для объектов религиозного туризма. Данный вид туризма 

весьма популярен в нашей стране. И серьёзным претендентом на победу (конечно, если решит там участвовать) может стать комплекс 

в Жировичах, включающий ряд впечатляющих храмов, духовную семинарию и монастырь. Там охотно принимают не только 

религиозных паломников, но и самых обычных туристов.

Много гостей стремится 
попасть туда в мае. Право-
славные верующие плани-
руют свою поездку на этот 
месяц года для почитания 
чудесного явления Жиро-
вичской иконы Божией Ма-
тери, которое, согласно пре-
данию, в древности случи-
лось именно 20 мая. В Жи-
ровичах в этот день очень 
многолюдно, проводится 
крестный ход.

Чтобы добраться до мона-
стыря, курс поначалу следует 
держать на Слоним. Оттуда 
до Жировичей остаётся все-
го семь километров. Их мож-
но даже преодолеть пешком: 
из города до духовной семи-
нарии и Свято-Успенского 
монастыря лежит вполне до-
бротная дорога.

Монастырские тайны
Монастырь имеет глубо-

кую историю, ему больше пя-
ти веков. С того участка мо-
настырской территории, где 
расположены захоронения 
знатных сановных лиц (в том 
числе и могила Героя Бела-
руси Митрополита Филаре-
та), открывается прекрасный 
вид на дальние и ближние 
окрестности — панорама 
шикарная, дух захватывает. 
Место под монастырь выби-
рали умело. Согласно преда-
нию, его строили на площад-
ке, где и случилось явление 
Жировичской иконы. Народ-
ная молва гласила, что яв-
ление видели пастушки, это 
произошло более 500 лет на-
зад. Тогда и решили возве-
сти там храм, а после возник 
монастырь. Вначале прави-
ли православные священни-
ки, после власть перешла к 
ордену базилиан. В 1655 го-
ду деревянные постройки 
культовых сооружений силь-
но пострадали от пожара, их 
очень долго восстанавлива-
ли. Потом базилианская эпо-
ха подошла к концу. В 1839 
году епископ Иосиф Семаш-
ко, пользуясь покровитель-
ством российского импера-
тора Николая I, убедил мона-
стырскую братию снова вер-
нуться в лоно православия.

Имеется и ещё ряд любо-
пытных исторических пово-
ротов и необычных событий 
в монастырской летописи. 
Многое также привнёс день 
сегодняшний. В Жирови-
чах хранится единственная 
в мире нерукотворная ико-
на на камне, считающаяся 
самым маленьким образом 
Богородицы на Земле. Раз-

меры — чуть больше пяти с 
половиной на четыре с по-
ловиной сантиметра. Одна-
ко эта икона входит в сотню 
наиболее известных и почи-
таемых на Земле.

В наши дни монастырский 
городок включает сразу че-
тыре храма: Свято-Успен-
ский собор с колокольней, 
Явленскую, Свято-Николь-
скую и Крестовоздвижен-
скую церкви, а также зда-
ние семинарии, жилой мо-
настырский корпус. Терри-
тория комплекса выглядит 
впечатляюще, тем более на 
фоне небольшого агрого-
родка, в котором распола-
гается. Ныне тут, пожалуй, 
самый крупный центр пра-
вославия в стране. И тури-
стов в нём тоже принимают 
радушно. К их присутствию 
местные обитатели привык-
ли. Правда, всех гостей ве-
личают не туристами и путе-
шественниками, а паломни-
ками. Но бояться этого титу-
ла не стоит. Тем более, что 
согласно национальному 
закону о туризме паломни-
ков принято считать самыми 
полноценными туристами, 
они тоже имеют право поль-
зоваться всеми прелестями 
этого термина. 

Без прейскуранта
В Жировичах уютно и ту-

ристу, и паломнику. Есть где 
побывать, есть что посмо-
треть. И о чём поразмышлять 
тоже есть поводы. Налажена 
чёткая система приёма и об-
служивания путешественни-
ков, хоть это отнюдь не ос-
новной профиль забот для 
подобного культового места. 
В монастыре имеется даже 
специальный отдел, имену-
емый паломническим, кото-
рый и призван взаимодей-
ствовать с посетителями. 
Возглавляет его грамотный 
и компетентный специалист. 
И в итоге тут без проблем 
могут принять, разместить 
и накормить любое количе-
ство путников. Правда, то, 
что мы подразумеваем под 
гостиницей, здесь называют 
паломнической. Но бытовые 
условия там — не чета иным 
отечественным отелям и хо-
стелам. При желании можно 
остановиться даже на весь-
ма продолжительный срок. 
Больше всего мест в об-
щих кельях. Это как бы ана-
лог хостела, однако есть и 
более комфортные номе-
ра. Кафе и столовую имену-
ют трапезной. Но блюда себе 

можно выбрать как по мона-
стырскому меню, так и по так 
называемому светскому. В 
любом случае голодными не 
останетесь и вдобавок полу-
чите шанс отведать весьма 
оригинальные яства. Многие 
спрашивают монастырский 
хлеб, мёд, чай на травах, чем 
тоже славится местная кух-
ня. А ещё я бы посоветовал 
отведать фирменного мона-
стырского кваса, который и 
в холодное время поражает 
вкусом, а в нынешнюю жар-

кую пору удивит и подавно. 
Угостят с охотой, но вот ре-
цепт приготовления выве-
дать вам вряд ли удастся. 

Ни в трапезной, ни в гости-
нице  — нигде не увидите ме-
ню или прейскуранта с цена-
ми. Расчёт за стол и кров тут 
именуют пожертвованием. 
И паломнику предлагается 
самому определить сумму 
оплаты. Те деньги, сколько 
он посчитает нужным, сле-
дует опустить в ящички для 
пожертвований. Получает-
ся, оплата целиком будет за-
висеть от достатка гостя, а 
также, разумеется, его сове-
сти и воспитания. У кого де-
нег нет или кто прибыл с це-
лью помочь в решении хо-
зяйственных вопросов мо-
настыря, а попросту говоря, 
потрудиться на благое дело 
— такого гостя, как это при-
нято и в других подобных за-
ведениях, поселят и покор-
мят абсолютно бесплатно.

Всем туристам, включая 
и приехавших поработать 
так называемых трудников, 
следует учитывать, что в ра-
ционе будут напрочь отсут-
ствовать мясные продукты. 
Как и алкогольные напит-
ки, разумеется. Поэтому на-
дежду отведать какие-ни-
будь особенные старинные 
монастырские вина следует 
оставить напрочь.

15 святынь
Теперь о том, что мож-

но увидеть во время поезд-
ки в Жировичи. Всего здесь 
насчитывается 15 святынь. 
Легендарная древняя ико-
на Богородицы хранится 
в самом главном храме — 
Успенском соборе. Собор 
смотрится величаво, мно-
гие его детали дышат древ-
ностью. Внутри тоже очень 
просторно, здесь могут 
свободно находиться сра-

зу несколько туристических 
групп, и они абсолютно не 
мешают одна одной. Как и 
местным обитателям.

Стоит обратить внимание 
и на храм-кальварию: сво-
еобразную местную Голго-
фу. И её оригинальную ста-
ринную лестницу. На всём 
белом свете имеется только 
одна подобная — знамени-
тая Санта Скала в Риме. Пре-
дание гласит, что ту, рим-
скую, якобы в древности из 
самого дворца прокуратора 
смогла вывезти святая Еле-
на. О жировичской лестнице 
местные экскурсоводы, в ро-
ли которых выступают слу-
шатели семинарии, тоже мо-
гут рассказать немало любо-
пытного. Сразу от входных 
дверей вверх ведут деревян-
ные 28 ступеней — истори-
ческий аналог пути, что опи-
сан в святом писании и по 
которому Иисус восходил на 
суд к римскому прокурато-
ру Понтию Пилату. Прежде 
требовали придерживать-
ся правила, что всякий во-
шедший в храм должен под-
ниматься вверх по лестнице 
на коленях, то есть хоть ча-
стично самому прочувство-
вать тяготы Христова пути и 
воздать своеобразную лич-
ную жертвенность. Но се-
годня иные времена, и путе-
шественникам разрешается 
вступать в храм так, как им 
будет удобно. То, что вы по-
пали туда, стоит посчитать 
за удачу. На деле его для по-
сещения открывают крайне 
редко. К тому же он располо-
жен на самой монастырской 
территории, куда разреша-
ется вход только организо-
ванным группам.

Привлекает внимание 
звонница — там установлен 
целый ряд всевозможных 
колоколов. Они по размерам 
разные, но больше всего 



9№ 40 (13798) Пятница, 2 июня 2023 г. Спортивная панорама Спортивная панорама || Туризм Туризм

впечатляет самый громад-
ный. Ныне это самый боль-
шой колокол во всей стране. 
Он весит 14 тонн и смотрит-
ся исполином. Был отлит на 
Воронежском колокольном 
заводе. Пока располагает-
ся вместе с иными звонами, 
но видно, что ему среди них 
очень тесно. И со временем 
этого гиганта планируют во-
друзить на колокольню, ко-
торую специально постро-
ят для подобной миссии. А 
пока великан находится на 
земле, можно увидеть, что в 
росписях по нему уживают-
ся и религиозная, и патрио-
тическая тематика.

Ещё здесь есть два му-
зея. Один больше предна-
значен непосредственным 
почитателям веры, а другой, 
открывшийся относительно 
недавно, будет интересен 
всем путешественникам. В 
наличии и такие неизмен-
ные атрибуты туристическо-
го дела, как магазины и су-
венирная продукция. Пред-
ставлен довольно богатый 
и интересный ассортимент. 
Можно приобрести даже 
икону, православные одея-
ния. В торговых делах хозяе-
ва тоже будут демонстриро-
вать такт и доброжелатель-
ность, которые не грех бы 
перенять и всей нашей тор-
говле. Слышал, как одна не-
угомонная паломница «до-
стала» всех своими сомне-
ниями, какие иконы ей всё 
же лучше подобрать для го-
стиной, кухни и спальни. Её 
спокойно выслушали и вы-
дали лаконичный совет ру-
ководствоваться исключи-
тельно собственным вку-
сом, так как Божья Матерь 
на иконах всё равно везде 
будет одна. 

Лично мне на экскурсии в 
Жировичах довелось бывать 
не единожды. Всякий раз 
группу сопровождал кто-то 
из старшекурсников духов-
ной семинарии. Проводить 
экскурсии они стремятся ди-
намично и познавательно, на 
зависть профессиональным 
экскурсоводам. Скорее все-
го, и в будущей пастырской 
миссии они будут столь же 
компетентны и убедительны. 
Оказывается, наиболее спо-
собных начинают привлекать 
для сопровождения экскур-
сионных групп уже с само-
го первого курса. Что не от-
влекает от учебы, а, наобо-
рот, способствует лучшей 
успеваемости. Так как, поми-
мо семинарских наук, прихо-

дится налегать на историю 
и иностранные языки, чтобы 
уверенно чувствовать себя с 
паломниками любого уров-
ня образования и любой ге-
ографии. 

Плюс самый добрый 

серый волк
Ещё один привлекатель-

ный маршрут Жировичского 
монастыря — это его Эдем-
ский сад. На территории бы-
лой помещичьей усадьбы 
под опекой монастыря воз-
водится зоопарк. Конца-края 
работам не видно, но посмо-
треть уже есть на что. На жи-
вописных просторах обита-
ют козы, лошади, еноты, оле-
ни, лисицы, волки, верблю-
ды, медведи. Главная цель 
монастырского зоопарка — 
дать людям возможность на-
блюдать живую природу и 
учиться с ней уживаться. 

У каждого зверя тут свои 
привычки, свой характер. Се-
милетний мишка выглядит 
миролюбиво, но когда под-
нимается во весь рост че-
сать спину о прутья клетки — 
вмиг становится понятно, как 
впечатлит реальная встре-
ча с ним в диком лесу. Мо-
настырь на самом деле спас 
зверю жизнь. Ведь те люди, 
что нашли его малышом в ле-
су, собирались использовать 
медвежонка для натаскива-
ния охотничьих собак.

Удивляет и волчья пара. 
Крупный самец свиреп на 

вид, однако сопровождав-
ший нас отец Дмитрий по-
ведал, что волк по характе-
ру и своим повадкам чрез-
вычайный добряк. А вот его 
подруга, хоть по внешнему 
виду смиренна, на деле хи-
тра и коварна. Отец Дми-
трий способен поведать не-
мало любопытного практи-
чески о каждом обитателе 
зоопарка. Эдемский сад — 
это его идея и его миссия. И 
так необычно смотрится он 
тут в своём духовном одея-
нии — и когда сопровожда-
ет нашу группу, и когда да-
ёт указания строительным 
бригадам. Похоже, в строи-
тельных технологиях, как и 
в психологии строителей и 
ремонтников, для него тоже 
нет секретов.

Это место чрезвычайно 
популярно, особенно у ма-
леньких посетителей. Так 
что малышню можно сме-
ло брать с собой на экскур-
сию в Жировичи. Ей тут бу-
дет чем увлечься. В буду-
щем надеются восстановить 
и сожжённую в годы войны 
старинную усадьбу, что на-
ходится на территории зоо-
парка, —  пока разыскивают 
чертежи её проекта. 

И маленький Париж
Раз вы приехали в эти 

края, стоит навестить и Сло-
ним, наш своеобразный ма-
ленький «Париж». В горо-
де чувствуется старинный 
европейский дух. Тут мож-

но даже сфотографировать-
ся на фоне Эйфелевой баш-
ни (мини-макет парижского 
чуда стоит в центре, вбли-
зи памятника Льву Сапеге, в 
своё время являвшемуся го-
родским старостой).

Слоним является одним 
из самых древних белорус-
ских городов. Официальные 
упоминания о нём встреча-
ются с 1252 года, но архе-
ологи полагают, что город-
ская история простирает-
ся гораздо дальше. В цен-
тре по сей день сохранена 
планировка XVIII века. Здесь 
уютно гулять по малюсень-
ким улочкам вдоль колорит-
ных двориков. В глазах ря-
бит от табличек, что то или 
иное здание считается па-
мятником архитектуры. А 
больше всего исторических 
построек уцелело на улицах 
Ленина, Купалы, Пушкина и 
пионера-героя Васи Край-
него. 

Много где сохранилась и 
историческая брусчатка, не 
стали современники её за-
катывать под асфальт, по-
берегли. Встречаются и по-
истине европейские пере-

крёстки, там сходится не 
три-четыре улицы, как чаще 
всего бывает в белорусских 
населённых пунктах, а чис-
лом гораздо больше. Есть и 
вовсе оригинальные дорож-
ные развязки, которые мог-
ли бы украсить даже наши 
признанные мегаполисы. 

Кстати, продюсеры филь-
ма «В августе 44-го» увиде-
ли именно тут образ лид-
ского вокзала военного вре-
мени, а не в самой Лиде. В 
западных регионах сохра-
нился целый ряд вокзаль-
ных построек необарочного 
стиля, возведённых в дав-
ние времена. 

Ещё город славится свои-
ми храмами. А здание Боль-
шой синагоги впечатляет и 
видом, и размерами. И по 
возрасту она уступает толь-
ко той, что находится в Бы-
хове на Могилёвщине. Вы-
сотное квадратное здание 
представляет базилику под 
двускатной крышей. Фа-
сады у неё двухъярусные, 
трёхосевой симметричной 
композиции. Высокие окон-
ные проёмы и узкие ниши-
бойницы свидетельству-
ют, что когда-то здание вы-
полняло и оборонительную 
миссию. Увы, сегодня оно 
заброшено и разрушается. 
Была информация, что ста-
рую слонимскую синагогу 
приобрела столичная лите-
раторша, намереваясь от-
ремонтировать и восстано-
вить. Однако то ли не рас-
считала свои силы и воз-
можности, то ли просто это 
была обычная пиар-акция, 
но сделка аннулирована, и 
историческое здание вновь 
стало бесхозным.

Виктор ВИКЕНТЬЕВ,
фото автора
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Соперники достойны друг 
друга, хотя среди них есть и 
явный фаворит. Однако чего 
только стоит дуэль главных 
звёзд команд: Никола Йо-
кич против Джимми Батле-
ра! Битва будет славной!

«Майами» стала первой 
дружиной NBA в XXI веке, су-
мевшей добраться до фина-
ла, заняв лишь седьмое ме-
сто в «регулярке» в Восточ-
ной конференции. По ходу 
плей-офф «Хитс» выбили из 
борьбы «Милуоки Бакс» (4:1), 
«Нью-Йорк Никс» (4:2), а в по-

луфинале в невероятной по 
степени драматизма дуэли 
взяли верх над «Бостон Сел-
тикс» (4:3). «Денвер» стал по-
бедителем «регулярки» на 
Западе. В нокаут-раунде 
«Наггетс» оказались сильнее 
«Миннесоты Тимбервулвз» 
(4:1), «Финикс Санз» (4:2), по-
сле чего сенсационно разби-
ли «Лос-Анджелес Лейкерс» 
(4:0). Заключительный матч 
этой дуэли подарил зрителям 
потрясающий сюжет. Лидер 
«ЛА» Леброн Джеймс про-
вёл одну из лучших игр за по-

следние годы, набрав 40 оч-
ков и совершив 10 подборов. 
Однако этого фантастическо-
го вклада всё равно не хва-
тило для победы. В концовке 
встречи, когда «Денвер» вёл 
со счётом 113:111, мяч ока-
зался у Леброна, но самый 
важный бросок сезона у ле-
гендарного баскетболиста 
оказался неточным.

«Майами» является трёх-
кратным чемпионом NBA, 
но со времени завоевания 
последнего титула прошло 
уже десять лет. В свою оче-
редь, «Денвер» ещё никог-
да не становился сильней-
шим клубом лиги. Сейчас у 
команды Майкла Мэлоуна 
есть уникальный шанс по-
пасть в историю.

К слову, безусловным фа-
воритом финала эксперты 
считают именно «Наггетс». 
«Денвер» проводит шикар-
ный сезон, и «золотой» три-
умф станет логичным его 
завершением. К тому же в 
«обойме» Майкла Мэлоу-
на есть набравший потря-
сающую форму серб Йокич. 
«Его игра сильно отличает-
ся от остальных. Он один из 
тех парней, которых не с кем 
сравнивать. Думаю, имен-
но поэтому всем так трудно 
понять и осознать, насколь-
ко он великий талант. Лю-
ди понимают, что Йокич осо-
бенный, но нам просто не с 
кем его сравнить. Никола 

показывает настолько фун-
даментальную игру, что её 
трудно объяснить. Он реаги-
рует и отвечает на всё. Когда 
ты начинаешь с ним толкать-
ся, то вскоре понимаешь, что 
совершил ошибку, что этого 
не стоило делать. Все зада-
ются вопросом: «Почему я 
не могу защититься от этого 
парня?» Ответ таков — ни-
кто не знает, как против не-
го защищаться», — расска-
зал игрок «Лос-Анджелеса» 
Пол Джордж.

Бывшая звезда NBA Кен-
дрик Перкинс также привёл 
довод в пользу «Денвера»: 
«Я считаю, «Наггетс» побе-
дит «Майами». Почему? По-
тому что Йокич — лучший 
игрок в лиге!»

Такого же мнения придер-
живается ещё один извест-
ный в прошлом баскетболист 
Владе Дивац. «Если кто-то и 
заслуживает чемпионский 
перстень, то это Йокич. Он, 
несомненно, поднял планку 
для балканских игроков, ко-
торые пришли в NBA до него, 
и для тех, кто придёт позже», 
— отметил баскетболист.

«Не думаю, что многие 
люди понимают, какой у не-
го высокий баскетбольный 
IQ. Я признаю, что Йокич — 
особенный игрок» — мнение 
Леброна Джеймса.

Вопрос о том, как сдер-
жать Йокича, задали лидеру 
«Майами» Джимми Батлеру. 

Ответ оказался лаконичным: 
«Не знаю».

Тем не менее игроки «Ден-
вера» понимают, что финал 
будет непростым. «Баскет-
болисты «Хит» умеют сра-
жаться. Они бьются. Они не 
сдаются. Они играют бес-
страшно. Они дисциплини-
рованны. Их отлично подго-
тавливают к матчам. Мы их 
уважаем», — отметил фор-
вард «Наггетс» Аарон Гор-
дон. «Я думаю, что мы не яв-
ляемся фаворитами. В фи-
нальных сериях их не быва-
ет. Это будут самые сложные 
матчи в нашей жизни», — по-
делился Никола Йокич.

В «Майами» прежде всего 
рассчитывают на Батлера и 
героя серии против «Босто-
на» Калеба Мартина. «Такие 
парни, как Батлер, являются 
движущей силой в защите. 
Если лучшие игроки вашей 
команды не защитники, то 
вам будет трудно построить 
хорошую оборону. Джимми 
умеет делать трудные вещи, 
и тогда всё остальное ста-
новится проще», — расска-
зал главный тренер «Майа-
ми» Эрик Споэльстра.

Добавим, что в регуляр-
ном чемпионате «Денвер» 
дважды оказался сильнее 
«Хит». В декабре «Наггетс» 
выиграли со счётом 124:119, 
в феврале — 112:108.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Кто кого: Йокич против Батлера
Прошедшей ночью состоялся первый матч финальной серии плей-офф NBA.Прошедшей ночью состоялся первый матч финальной серии плей-офф NBA.
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Время побеждать
Жаркие выходные выдались в конце мая на полоцкой земле. И атмосфера Жаркие выходные выдались в конце мая на полоцкой земле. И атмосфера 
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«Олимпиец» в Полоцке.«Олимпиец» в Полоцке.

Международный фести-
валь боевых единоборств 
«Время побеждать» отме-
тил свой юбилей — в 10-й
раз Полоцк принимал го-
стей. Поэтому такое крупное 
спортивное мероприятие 
было не в новинку для люби-
телей боевых искусств и са-
мих спортсменов.

Сразу несколько едино-
борств на одной арене — 
зрелищности турниру было 
не занимать. 370 спортсме-
нов от мала до велика ста-
ли его участниками. Детская 
непосредственность и бес-
компромиссная борьба на 
ковре — то, что мы любим. 
Полоцкое боевое попри-
ще из года в год можно счи-
тать поистине дружествен-
ным. Спортсмены из России 

с большим удовольствием 
посещают турнир и стара-
ются показать все возмож-
ности единоборств. К слову, 
на этот раз полоцкий «Олим-
пиец» посетили ребята из 
Северной Осетии, Санкт-
Петербурга, Чехова, Кали-
нинграда, Пскова, Севежа и 
Великих Лук.

В первый день фестиваля 
состоялись матчевые встре-
чи в двух дисциплинах руко-
пашного боя — «Самообо-
рона» и «Поединок». Второй 
день заполнило боевое сам-
бо. Что немаловажно, пе-
ред началом соревнований 
юные участники турнира по-
лучили колоссальный опыт 
от матёрых спортсменов. На 
семинаре по самообороне 
была проведена отработка 

правил соревнований и тех-
ники выполнения приёмов.

В эти дни полоцкий ковёр 
был богат и насыщен техни-
ческими действиями, силой 
и динамикой. География бо-
евых искусств Беларуси рас-
ширяется, а организация тур-
нира готова конкурировать с 
минскими площадками.

Обычные обыватели-поло-
чане, заглянувшие в эти дни 
в спортивный комплекс, уж 
точно не остались равнодуш-
ными. Искренние эмоции, 
бурные овации и поддерж-
ка зрителей вдвойне мотиви-
ровали молодых и амбициоз-
ных спортсменов. Истинный 
непоколебимый дух проявил 
каждый боец, чтобы выявить 
сильнейшего в каждой воз-
растной и весовой категории.

Председатель Витебской 
областной федерации сме-

шанных единоборств, по со-
вместительству организа-
тор турнира Сергей Фирсов 
по итогам первого сорев-
новательного дня по руко-
пашному бою отметил, что 
данный вид спорта неплохо 
культивируется на фестива-
ле среди молодёжи и с каж-
дым разом набирает оборо-
ты не только в количестве, 
но и в качестве. Особенно 
это заметно среди полоцких 
спортсменов из клуба «Па-
триот». Немудрено, ведь, 
заряжаясь энергией трене-

ра, молодые полочане в об-
щем командном зачёте за-
няли 1-е место.

А самбо — дело семей-
ное. Как важно подать пра-
вильный пример молодёжи, 
и спорт — это воспитатель-
ный процесс и вклад в буду-
щее наших детей. Отец, тре-
нер, спортсмен — эти мно-
гочисленные амплуа сумел 
совместить Сергей Фир-
сов. Чувствуя двойную от-
ветственность, дочь Злата 
неоднократно становилась 
чемпионкой и убеждена в 
своих победах и дальше. 
У неё уверенные планы и 
большие амбиции — стать 
олимпийской чемпионкой. 
На ковре она с трёх лет, а 
впереди, надеемся, её ждёт 
потрясающая спортивная 
карьера.

Похоже, спортивный фе-
стиваль движется в пра-
вильном направлении. Од-
ну из главных задач турнира 
— выводить единоборства 
в массы можно считать вы-
полненной.

Виктория ШАХНО

Никола ЙОКИЧНикола ЙОКИЧ
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Центральным, без всяких 
оговорок, станет матч в Жо-
дино между «Торпедо-БелА-
Зом» и «Шахтёром». Коман-
ды уже встречались в Куб-
ке страны, и тогда жодинцы 
прошли фаворита, а затем 
и взяли почётный трофей. В 
чемпионате же пути-дорож-
ки конкурентов разошлись, 
как корабли в море. Соли-
горчане оказались в «подва-
ле» по всем известным при-
чинам, «автозаводцы» же 
по-прежнему остаются те-
ми единственными, кто до 
сих пор не знает поражений. 
Но, пожалуй, сейчас «Тор-
педо-БелАЗу», как никог-
да, придётся трудно. «Горня-
кам» надо вылезать из слож-
нейшего положения, ведь 
надо ликвидировать ещё 13 
штрафных очков. К слову, 
если бы не это, то «Шахтёр» 
опережал бы земляков по 
столичной области на один 
балл. Состоится ли реванш 
за Кубок? Поскольку мин-
ское «Динамо» в этом туре 
отдыхает, то жодинцы мо-
гут сократить отставание до 
минимума в случае победы.

Начнётся 11-й тур пое-
динком в Мозыре, где «Сла-
вия» примет «Нафтан», кото-
рый никак не может вылезти 

из «ямы». Пока не помогла 
и смена главного тренера. 
«Полешуки» же выбрались 
на пятое место и могут стать 
четвёртыми, если одолеют 
соперника, а БАТЭ потеряет 
очки в Слуцке.

Последнее вполне может 
случиться, если учесть да-
леко не самую лучшую иг-
ру борисовчан. Хотя их босс 
и полон оптимизма, но по-
ка это ничем не подкрепля-
ется. БАТЭ серьёзно отстал 
от лидирующего трио. «Са-
харным» также нужны бал-
лы, чтобы уйти подальше 
от опасной зоны. Да и в по-
следнее время случчане на-
учились портить нервы име-
нитому конкуренту.

Ещё два «лишенца» — 
«Белшина» и «Энергетик-
БГУ» — сыграют соответ-
ственно дома и на выезде. 
Бобруйчанам нужно побе-
дить дважды, чтобы выйти 
на равный баланс. «Студен-
там» куда сложнее: у них 
в минусе 13 пунктов. А со-
перники не из лёгких: «Го-
мель» явно усиливает игру, 
а «Сморгонь» не даёт нико-
му спуску.

Интересной представля-
ется встреча в Молодечно 
между «Ислочью» и «Нема-
ном». 

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
11-й тур. 02.06. Славия (Мо-
зырь) — Нафтан (Новополоцк) 
(стадион «Юность», 18.20; судьи — 
Е.Ясенович, С.Гуща, А.Вашкевич; 
инспектор — В.Величко), Ди-
намо (Брест) — Минск (ОСК 
«Брестский», 20.30; Д.Дмитриев, 
А.Полуянов, Д.Емельянчиков; 
Ю.Кунцевич). 3.06. Белшина (Бо-
бруйск) — Гомель (стадион «Спар-
так», 15.00; С.Стецурин, С.Косовец, 

Д.Пашкевич; А.А.Черник), Сморгонь 
— Энергетик-БГУ (Минск) (ста-
дион «Юность», 18.00; Д.Марков, 
В.Фомин, В.Русак; Ю.Майстров), 
Торпедо-БелАЗ (Жодино) — Шах-
тёр (Солигорск) (стадион «Торпе-
до», 20.00; А.Кургхели, В.Гетиков, 
А.Гетиков; Г.Вербицкий). 4.06. Ис-
лочь (Минский район) — Неман 
(Гродно) (Молодечно, городской 
стадион, 16.00), Слуцк — БАТЭ (Бо-
рисов) (городской стадион, 18.00).

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША

 И В Н П М О

1. Äèíàìî Ìí .............10 8 1 1 22-5 25
2. Òîðïåäî-ÁåëÀÇ ....... 9 6 3 0 14-4 21
3. Íåìàí .................... 9 6 2 1 15-6 20
4. ÁÀÒÝ ......................10 4 4 2 16-11 16
5. Ñëàâèÿ ................... 9 4 2 3 9-8 14
6. Èñëî÷ü ................... 9 4 2 3 13-8 14
7. Ãîìåëü .................... 9 2 5 2 13-16 11

8. Ñìîðãîíü ................10 3 0 7 9-22 9
9. Ñëóöê ..................... 9 2 3 4 10-12 9
10. Ìèíñê ................... 9 1 5 3 8-9 8
11. Íàфòàí ..................10 1 2 7 4-17 5
12. Äèíàìî Áð ............10 1 1 8 8-18 4
13. Áåëøèíà ............... 9 1 2 6 6-18 -6
14. Øàõòёð ................. 9 7 1 1 21-8 -13
15. Ýíåðãåòèê-ÁÃÓ ...... 9 3 1 5 5-11 -13

БОМБАРДИРЫ: Карпицкий (Шах-
тёр) — 10 мячей, Морозов (Динамо 
Мн) — 8, Козловский (Гомель) — 6.

ПЕРВАЯ ЛИГА
10-й тур. 3.06. Волна (Пинск) — 
Островец (стадион «Волна», 14.00; 
главный арбитр — В.Наронский), Нива 
(Долбизно) — Барановичи (стади-
он «Нива», 15.00; А.Шипица), Орша — 
Шахтёр (Петриков) (городской ста-
дион, 17.00; А.Ясель), Лида — Арсе-
нал (Дзержинск) (стадион «Юность», 
19.00; П.Коронец). 4.06. Днепр (Мо-

гилёв) — Локомотив (Гомель) (ста-
дион «Спартак», 14.00), Бумпром (Го-
мель) — Молодечно-2018 (стадион 
СДЮШОР-8, 16.00), Витебск — Мак-
слайн (Витебск) (ЦСК «Витебский», 
18.00), Жодино-Южное — Сло-
ним-2017 (Октябрьский, ФОК «Ок-
тябрьский», 19.00).

МИНИ-ФУТБОЛ
Чемпионат Беларуси

Финал (до 3-х побед). 29.05. ВРЗ 
— Столица (Минск) — 3:4 (800; За-
яц-Матиевский, 5, Лось, 5, Дегтя-
ренко, 40; Горбенко, 17, 22, Умпиро-
вич, 23, Трофимович, 39, п.в.). 2.06. 
Столица — ВРЗ (Дворец спорта 
«Уручье», 18.30). Счёт в серии — 0:1.
За 3-е место (до 2-х побед). 1.06. 
Минск — БЧ (Гомель) — матч завер-
шился после подписания номера в 
печать. Счёт в серии — 1:0.

Вот и лето пришло!

На стартовавшем 28 
мая «Ролан Гарросе»
в одиночном разряде из пя-
ти человек уцелела только 
Арина Соболенко, а вот Вик-
тория Азаренко, Александра 
Саснович, Ирина Шимано-
вич и Илья Ивашко прекра-
тили борьбу ещё на старте. 
Да и в парном разряде не 
удалось избежать потерь, 
правда, Саснович даже не 
выходила на корт, снявшись 
с турнира после разгрома в 
«одиночке».

А начиналось всё очень 
здорово — с побед Соболен-

ко (ожидаемой) и Шимано-
вич (сенсационной). Наша ве-
дущая теннисистка обыграла 
украинку Марту Костюк, кото-
рая отказывается пожимать 
руки после матчей белору-
скам и россиянкам. Но если 
на что-то большее не способ-
на, так хоть так выделится. К 
слову, попыталась она выве-
сти из себя Арину, заявив, что 
та её ненавидит. Хотя фраза 
звучала иначе: ««Если она ме-
ня ненавидит, ладно. Я ничего 
не могу с этим поделать. Бу-
дут люди, которые меня лю-
бят, будут и те, кто ненавидит. 

В то же время я чувствую, что 
спорт должен быть вне поли-
тики. Мы просто спортсме-
ны». Игра получилась непро-
стая, соперница в первой 
партии повела (3:2), но после 
этого белоруска буквально 
вынесла её с корта, взяв че-
тыре гейма подряд. Вторая 
партия — 4:1 в пользу Собо-
ленко. Костюк смогла за это 
время взять лишь несколь-
ко розыгрышей. В концовке 
она попыталась дать бой, да 
тщетно (6:3, 6:2).

Шиманович в своём пер-
вом матче в основной сетке 
турнира «Большого шлема» 
одержала волевую победу 
над 95-й ракеткой мира Пан-
ной Удварди из Венгрии, ко-
торая прогрессирует два го-
да подряд. В начальном сете 
белоруска трижды уступи-
ла подачу, но смогла выпу-
таться из сложной ситуации 
и добиться тай-брейка. Увы, 
его она проиграла, хотя име-
ла два сет-поинта. Следую-
щая партия проходила так-
же в острой борьбе, одна-
ко концовка блестяще уда-
лась Ирине. А в решающем 
отрезке её перевес был не-
оспорим (6:7, 6:3, 6:1).

Из рук вон плохо сыграла 
Саснович, уступившая всего-
то 127-й ракетке мира Кларе 
Таусон из Дании. После от-
личного старта (2:0), белору-
ска проиграла 12 (!) геймов 
подряд и была вынуждена 
признать поражение.

Следом уступил и Иваш-
ко, но ему и достался самый 

сильный для наших игроков 
соперник — 19-й номер ми-
ровой табели о рангах ав-
стралиец Алекс Де Минуар. 
Дважды он до этого обыгры-
вал Илью, причём и на тра-
ве, и на харде, а теперь вот 
и на грунте. Земляк, по су-
ти, хорошо выглядел только 
во втором сете, когда ушёл 
от сетбола и взял несколь-
ко геймов подряд. Увы, в 
остальных преимущество 
австралийца сомнений не 
вызывало (1:6, 7:5, 1:6, 3:6).

Разочаровала и Азаренко, 
не сумевшая пройти Бьян-
ку Андрееску из Канады. А 
ведь так всё здорово начи-
налось, с победы в первом 
сете. Во втором вела 3:1, но 
отдала пять геймов подряд. 
Судьбу решающего отрез-
ка определил брейк сопер-
ницы в третьем гейме. Бело-
руска дважды могла вернуть 
подачу, но тщетно. В заклю-
чительном гейме она оты-
грала четыре матч-поинта, 
однако на пятый сил не хва-
тило (6:2, 3:6, 4:6).

Во втором круге, к сожале-
нию, жребий свёл в одну пару 
Соболенко и Шиманович. По 
детским и юниорским годам 
они слыли самыми перспек-
тивными белорусскими тен-
нисистками, но во взрослом 
возрасте пути-дорожки разо-
шлись: Арина, как известно, 
занимает второе место в ми-
ровой табели о рангах, Ши-
манович никак не выберется 
из третьей сотни. Тем не ме-
нее она дала бой в началь-

ной партии фаворитке. Даже 
по времени, которое она про-
должалась, можно судить о 
характере борьбы. Хотя, ка-
залось, что Соболенко после 
брейка в шестом гейме вот-
вот начнёт громить соперни-
цу (4:2), но Шиманович всегда 
отличалась волевым характе-
ром. Вот и сейчас она верну-
ла подачу, а затем восстано-
вила паритет. Драматичным 
вышел заключительный ми-
ни-отрезок сета, дливший-
ся более десяти минут: Ири-
на имела три брейк-поинта, 
однако так и не смогла их ре-
ализовать. Арина же смогла 
избежать теннисных пеналь-
ти. Во второй партии Собо-
ленко вела (2:0), и вновь усту-
пила подачу. Дальше она се-
бе подобных вольностей не 
позволяла и довела матч до 
логичной победы.

В парном разряде Иваш-
ко объединил усилия с ав-
стралийцем Алексеем По-
пыриным, но противосто-
ять им пришлось не тем, кто 
попался в первоначальной 
жеребьёвке, а с индийца-
ми Шрирамбалай Нараянас-
вами и Джеван Недунчежи-
ян. До счёта 3:3 в первом се-
те шла равная игра, а затем 
белорус и австралиец взяли 
три гейма подряд, повели в 
матче и довели его до побе-
ды (6:3, 6:4).

В последний день весны в 
паре вышли на корт Азарен-
ко и бразильянка Беатрис 
Хаддад-Майя, которые взя-
ли титул в Мадриде. И очень 
мощно провели поединок 
против эстонско-словац-
кой пары Кая Канепи/ Тере-
за Михаликова. Счёт 6:0, 6:1 
говорит сам за себя.

Весенний отрезок Весенний отрезок 

национального национального 

чемпионата чемпионата 

Беларуси по футболу Беларуси по футболу 

завершился. завершился. 

Ближайший, 11-й, Ближайший, 11-й, 

тур станет первым, тур станет первым, 

сыгранным этим сыгранным этим 

летом. Может, кому-летом. Может, кому-

то смена времени года то смена времени года 

поможет улучшить поможет улучшить 

своё турнирное своё турнирное 

положение?положение?
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Арина Соболенко и пары
Арина СОБОЛЕНКОАрина СОБОЛЕНКО

Материалы полосы подготовил Андрей ПЕТРОВ
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На недавнем На недавнем 

дебютном этапе дебютном этапе 

Кубка Содружества Кубка Содружества 

по парусному спорту, по парусному спорту, 

который прошёл который прошёл 

на Минском море, на Минском море, 

гродненский яхтсмен гродненский яхтсмен 

Максим ДЯГЕЛЬ стал Максим ДЯГЕЛЬ стал 

автором главного автором главного 

сюрприза.сюрприза.

С мечтой о…
собственной
яхте

Он входил в число претен-
дентов на медали в одном 
из самых массовых классов 
«Лазер-Стандарт», но явным 
фаворитом в нём считался 
прошлогодний победитель 
этой регаты Максим Нико-
лаев. Нынче москвич уже вы-
играл первый этап открыто-
го Кубка России, а на втором 
уступил лишь не приехавше-
му в Минск Сергею Комисса-
рову из Подмосковья. Дягель 
же на них устраивался соот-
ветственно 6-м и 4-м, но на 
почти родной акватории су-
мел обойти всех без исклю-
чения соперников, что для 
него самого, как выяснилось, 
не стало неожиданностью:

— Мы гонялись на своей 
воде, а дома, как известно, и 
«стены» помогают. Хотя я сам 
из Гродно, часто тренируюсь 
и выступаю в Минске. Поэто-
му здешние условия мне хо-
рошо знакомы. Конечно, у 
россиян куда больше между-
народного опыта, выступле-
ний в большом флоте. У них 
и среди молодых яхтсменов, 
моих ровесников, есть силь-
ные яхтсмены. Но в начале 
этого сезона мне уже удава-
лось создать им конкурен-
цию, причём на море, в их ус-
ловиях. Так что совместная 
работа приносит свои плоды. 
Наш уровень тоже растёт, не 
только мой, но и других ре-
бят. Тот же Евгений Мадыц-
кий неплохо провёл регату, 
просто в последней гонке, в 
которой всё решалось, мне 
больше повезло, чем ему. Он 
также мог, как выиграть, 
так и призёром стать.

— Для начала вы 
записали в актив 
3-й и 4-й прихо-
ды. Сказыва-
лось волнение?

— Небольшой 
мандраж у меня 
перед каждой 
гонкой присут-
ствует. После 
старта он сме-

няется холодным расчётом. 
В первый же день я привы-
кал к условиям непривычно 
большого для Минского моря 
флота. Обычно у нас 5 — 6 ло-
док гоняется, а тут 16 собра-
лось. Но я спокойно воспри-
нял первые результаты. Они 
не такие и плохие были, с ни-
ми реально вы игрывать ре-
гаты. Можно ведь начать хо-
рошо, а закончить плохо. Но 
лучше наоборот.

Во второй день из-за сла-
бого ветра у нас состоялась 
лишь одна гонка, а я пред-
почитаю средний, какой был 
накануне, — порядка 10 уз-
лов. Кислые условия на на-
шей акватории — это, как 
правило, лотерея, в которой 
кому-то может повезти, ес-
ли ветер неожиданно придёт 
с его стороны, а кто-то выбе-
рет, казалось, более надёж-
ный маршрут, а там всё стих-
нет. В таких случаях напря-
жение максимальное, пото-
му что в любой момент могут 
догнать, откуда не ждёшь, 
причём даже спорт смены 
явно более низкого уровня. 
Единственную гонку я опять 
же завершил 4-м. Нам да-
ли и ещё один старт. Я не-
плохо взял его, третьим вы-
шел на знак с достаточно 
большим отрывом от основ-

ных соперников — не толь-
ко Николаева, но и Мадыцко-
го с Кириллом Терёшкиным, 
в турнирной таблице распо-
лагавшихся сразу за мной. 
Но ветра было очень ма-
ло, он приходил порывами, 
один из которых подхватил 
эту самую опасную компаш-
ку, и буквально через 5 ми-
нут она «катком» проехалась 
по мне, вообще остановив-
шемуся. На следующем зна-
ке я огибался уже в числе по-
следних. Поэтому, когда гон-
ку прекратили, обрадовался.

— Решающей же оказа-
лась следующая серия из 
трёх гонок…

— Да, но мы тогда об этом 
не знали, ведь планировали 
и в четвёртый день соревно-
ваться. Ветер опять был до-
вольно слабый. В принципе, 
в чисто белорусском флоте я 
неплохо в таких условиях вы-
ступаю, а в более сильном не 
всегда получается. На пер-
вой дистанции в тот день не-
удачно стартовал. По ряби на 
воде было видно, что поры-
вы приходят справа. И что-
бы максимально выигрыш-
но взять старт, нужно было 
стоять первым от судейско-
го судна. Эту позицию занял 
Николаев, а я находился за 
ним сзади. Поскольку волны 
не было, лодки не сносило. 
Применив тактические дей-
ствия, Максим не дал мне 
вовремя уйти на дистанцию, 
что с его стороны логично. А 
у нас, если проиграл старт, 
зачастую проигрываешь гон-
ку, ведь в выгодную сторо-
ну на чистом ветру тебе ид-
ти уже не дают. Изменить же 
ситуацию с помощью манев-
ров по ходу не всегда полу-
чается. Я долго шёл 8 — 9-м, 
в итоге выбрался на 5-е ме-
сто, а Николаев, поскольку 
ветер в его стороне скис, 7-м 
финишировал.

— Зато вы выиграли 
две следующие дис-
танции...

— Но дались они тя-
жело. Нужно было за-

ранее принимать 

рых удавалось контролиро-
вать. И заключительная гон-
ка прошла почти так же, с 
той лишь разницей, что сра-
зу за мной находились не не-
сколько лодок, а почти весь 
флот. Они мешали друг дру-
гу, что мне было на руку.

— Где вам больше нра-
вится гоняться — на море 
или озере?

— Раньше однозначно 
дома, ведь, если приезжа-
ли соперники из России, им 
было сложно адаптировать-
ся к нашим условиям после 
морских. Сейчас и они уже 
здесь быстро осваиваются. 
Поэтому гоняться тяжелее. 
На море как-то спокойнее. 
Там стабильный ветер, нет 
такой зависимости от пого-
ды, куда большую роль игра-
ет мастерство. Если получа-
ется идти на волне, выбрал 
правильную сторону и дер-
жишь хорошую скорость, 
точно покажешь хороший 
результат. Хотя технически у 
меня ещё не всё получается, 
в последнее время предпо-
читаю гоняться на море.

— А что лучше удаётся 
— полные курсы или лави-
ровка?

— Последняя, которая 
идётся против ветра под 
определённым углом. Как 
воспитанник озёрной шко-
лы (у нас в Гродно аквато-
рия ещё меньше, а измен-
чивость ветра — больше), я 
научился достаточно непло-
хо видеть ветер, предугады-
вать его, правильно и вовре-
мя делать повороты. Лави-
ровка чем-то похожа на шах-
матную игру, в которой ещё 
до старта нужно оценить об-
становку, где и как установ-
лены знаки, стартовая ли-
ния, продумать все ходы на-
перёд, как лучше стартовать 
— в группе или уйти в дру-
гую сторону, постоянно учи-
тывать действия соперников 
и т.д. Моментов очень мно-
го, об отдельных из которых 
в пылу борьбы легко забыть, 
что непременно скажется. 
Поэтому нет пределов со-
вершенству.

— Участи яхтсмена вам 
было не избежать?

— Думаю, да. Когда ещё 
не было такого вида спор-
та в Союзе, моя бабушка на 

любительском уровне уже 
пробовала ходить под па-
русом. А отец Дмитрий Дя-
гель уже серьёзно занимал-
ся, выступал на Спартакиа-
де народов СССР, которую 

по уровню конкуренции не-
редко сравнивали с чемпио-
натами мира и Европы. И нас 
с сестрой, которая уже за-
вершила спортивную карье-
ру, довольно рано посадили 
в лодку.

— Поначалу много пере-
ворачивались?

— Конечно, это неизбеж-
но. Но страшно не было. Глав-
ное — уметь плавать, дер-
жаться за лодку и знать, что 
делать. На воду мы выходим 
обязательно в спасатель-
ных жилетах и в сопровожде-
нии тренера на катере, кото-
рый всегда поможет при на-
добности. Но однажды в под-
ростковом возрасте я попал 
в экстрим на Кубке Белару-
си. Минут за 30 — 40 до стар-
та у меня порвалась верёвка. 
И поскольку катеров рядом 
не оказалось, решил сам её 
починить. Ветер же был до-
статочно сильный. И я пере-
вернулся. А когда поставил 
лодку обратно, мачты не ока-
залось. Она просто выпала. 
Благо мои мучения увидел 
Сергей Николаевич Морозов. 
И хотя я с ним тогда ещё не 
тренировался, помог поста-
вить мачту, что было очень 
непросто. Пока сходил на бе-
рег, чтобы устранить полом-
ку, одну гонку пропустил. Но 
на тот момент я был безого-
ворочным лидером в классе 
«Лазер 4.7», и это не помеша-
ло выиграть регату.

— Первые соревнова-
ния на море в сильный ве-
тер помните?

— Такое не забывается! 
Вот там страшно было. Даже 
Минское море после наших 
гродненских озёр в первый 
раз мне показалось огром-
ным. А когда в 2009-м, в 10 
лет, выехал на первенство 
Польши в классе «Оптимист», 
вообще шокирован был. Не 
представлял, как можно вый-
ти на такую акваторию на 
лодке. За три дня сбора нам 
это сделать и не удалось из-
за полного штиля, что для 
меня идеально было. А в пер-
вый день соревнований под-
нялся ветер порядка 30 уз-
лов, нагнавший 3-метровую 
(выше моей яхты) волну. Из-
за штормового предупреж-
дения гоночный комитет нас 
на воду не стал выпускать. 
Назавтра, несмотря на ана-
логичные условия, решил всё 
же проводить гонки. Но из-
за слишком большой волны 
судно не смогло заякорить-
ся. И нас отправили на берег. 
В тот день у меня были самые 
широкие глаза в жизни, ведь 
до этого выше полуметровой 
волны даже на фотографиях 
не видел. В третий день из-за 
того, что погода не измени-
лась, мы вновь просидели на 
берегу. Именно там я прошёл 
крещение, хотя ни одной гон-
ки так и не состоялось.

— Самым большим до-
стижением считаете по-
беду на Кильской рега-
те-2016?

— Наверное, да, хотя до-
быта она в юниорском клас-
се «Лазер 4.7». Это была те-
стовая регата к первенству 
мира. Поэтому и собрала 
больше 90 лодок из многих 
стран. И для меня она очень 
удачно сложилась.

— И о чём мечтаете?

— Было бы здорово вы-
играть чемпионат мира. А 
потом купить большую яхту 
где-нибудь на море и выхо-
дить на ней просто для души.

Елена ДАНИЛЬЧЕНКО,

фото автора

решение, куда идти, пото-
му что ориентироваться по 
ситуации, как убедился, бы-
ло опасно. Я выбрал макси-
мально левую сторону. И мне 
повезло: пусть слабый, но 
ветер оттуда и пришёл. Всю 
дистанцию я провёл впере-
ди, с небольшим отрывом от 
основных соперников, кото-

Максим ДЯГЕЛЬМаксим ДЯГЕЛЬ
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СДЮШОР по современ-
ному пятиборью уникаль-
ная, единственная в Минске 
спортивная школа, где про-
ходят подготовку спортсме-
ны по стрельбе из лука и пя-
тиборцы.

Ежегодно воспитанники 
СДЮШОР завоёвывают са-
мые престижные награды 
на республиканских и меж-
дународных стартах. Явля-
ются участниками Олимпий-
ских игр, неоднократными 
победителями и призёрами 
чемпионатов мира и Европы, 
многократными победите-
лями чемпионатов и кубков 
страны. За 35 лет было под-
готовлено более 60 масте-
ров спорта и мастеров спор-
та международного класса 
Республики Беларусь по со-
временному пятиборью.

Об истории создания 
школы нам рассказал ди-

ректор СДЮШОР Валентин 
Боровок:

— Современное пятибо-
рье в Минске начало разви-
ваться с 1963 года. Находи-
лось в составе комплексно-
го учреждения «СМШ» спор-
тивная школа молодёжи. 
Там была представлена гре-
бля академическая, гребля 
на байдарках и каноэ, че-
тыре вида борьбы: вольная, 
греко-римская, дзюдо, сам-
бо и отделение современно-
го пятиборья.

После начала более углу-
блённой спортивной специ-
ализации, «СМШ» измени-
ла название на «СДЮШОР», 
и в результате реорганиза-
ции гребля и борьба смени-
ли место прописки, а совре-
менное пятиборье в 1988 
году стало самостоятель-
ной специализированной 
школой.

В 1990 году было приня-
то решение о строитель-
стве физкультурно-спор-
тивного комплекса для дан-
ной школы. Завершающий 
этап строительства и пол-
ная сдача была осуществле-
на весной 1998 года.

Сегодня занятия прохо-
дят не только на базе школы, 
но и в различных районах 
Минска. Это Белорусский 
государственный универ-
ситет физической культу-
ры, РЦОП по лёгкой атлети-
ке и прочие спортивные ба-
зы, включая общеобразо-
вательные школы. Детские 
группы, где ребята занима-
ются бесплатно, переполне-
ны. Подростки занимаются 
с огромным удовольствием, 
причём школы подбираются 
таким образом, чтобы обя-
зательно было наличие бас-
сейна. Ведь плавание и лёг-
кая атлетика — это базовые 
виды спорта для занятий со-
временным пятиборьем.

— Совсем скоро совре-
менное пятиборье ожида-
ют значительные перемены, 
— делится с нами Валентин 
Боровок, — со следующе-
го года, после Олимпийских 
игр в Париже, из програм-
мы современного пятиборья 
выпадает дисциплина кон-
ный спорт. Вместо конно-
го спорта первой дисципли-
ной, которую нужно будет 
пройти, станет полоса пре-
пятствий. Она очень-очень 
близка к военной полосе 
препятствий, а также спа-
сателей, пожарных, альпи-

нистов и скалолазов. На се-
годняшний момент мы по-
дали документы в Мингор-
исполком и уже получили 
положительные резолюции 
о передаче нам земельного 
участка, который находится 
на прилегающей террито-
рии школы, для организации 
такой полосы препятствий.

Помимо 303 учащихся, 
которые проходят специ-
альную подготовку, СДЮ-
ШОР принимает в своих сте-
нах людей, которые не рав-
нодушно относятся к своему 
здоровью, ведут спортив-
ный образ жизни. Ежеднев-
но через комплекс в сред-
нем проходит 300 посети-

телей, которые могут зани-
маться спортом, плавать в 
бассейне после трудового 
дня, в свободное от работы 
время. Особой популярно-
стью пользуется новое на-
правление — возможность 
оздоровиться, поплавать 
молодым мамам в малом 
бассейне со своими грудны-
ми детьми. Таких желающих 
с каждым днём становится 
больше.

Поздравить работников 
и учащихся с юбилеем при-
шли почётные гости, сре-
ди которых депутат Палаты 
представителей Националь-
ного собрания Тенгиз Дум-
бадзе, заслуженный мастер 
спорта по современному пя-
тиборью, начальник управ-
ления национальных команд 
Министерства спорта и ту-
ризма Республики Беларусь 
Михаил Прокопенко. Гости 
вручили награды и почётные 
грамоты работникам СДЮ-
ШОР и поблагодарили их за 
самоотверженный труд.

Материалы подготовил 
Денис НУПРЕЙЧИК,

фото Владимира 
ИВАНОВА
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Так звучит древнее вы-
сказывание о популярном, 
олицетворяющем силу, хра-
брость и известном далеко 
за пределами Таиланда, бо-
евом искусстве Муай-тай.

В Осиповичах заверши-
лось первенство Белару-
си среди юниоров по Муай-
тай или таиландскому боксу. 
Турнир проходил в 3-х воз-
растных категориях: 10 — 11 
лет; 12 — 13 лет; 14 — 15 лет. 
В соревнованиях участвова-
ли более 300 спортсменов 
со всех областей Беларуси.

По атмосфере и боевому 
накалу соревнования во мно-
гом напоминали междуна-
родные старты. Зрители ста-
ли свидетелями очень упор-
ных, плотных и конкурент-
ных поединков, где в весовых 
категориях было представ-
лено до двенадцати и выше 
бойцов. Таким образом, что-
бы добраться до высшей сту-
пеньки пьедестала, спорт-
сменам предстояло пройти 
через сито из 4-х поединков.

На турнире собрались не 
только молодые представи-

тели Муай-тай, но и ветера-
ны, такие как мастер спор-
та международного клас-
са, старший тренер СК «Кик 
Файтер» Юрий Варакса, ко-
торый привёз на турнир 25 
бойцов разного возраста. А 
также действующие спорт-
смены.

Каждая школа, каждый 
клуб показали на турнире 
свой уникальный, отличаю-
щийся от других стиль. Со-
ревнования отметились вы-
соким уровнем подготовки 
спортсменов.

Нужно сказать, что пер-
венство страны по Муай-
тай является отборочным 
соревнованием на чем-
пионат мира среди юнио-
ров. Спорт смены, занявшие
1 — 2-е места, получили 
возможность выступить в 
составе сборной страны на 
первенстве мира, которое 
состоится в Турции в конце 
сентября этого года.

Фото Максима 
ВЛАДИМИРОВА

СОБЫТИЕ
В Международный день 

защиты детей, 1 июня, в 
Москве состоялся пятый 
Международный форум 
юных олимпийцев, основ-
ной площадкой для кото-
рого стала Большая спор-
тивная арена «Лужники». В 
этом году он собрал юно-
шей и девушек в возрас-
те 14 — 17 лет из России, 
Беларуси, Армении, Эсва-
тини, Сирии, Гамбии, На-
мибии, Мали, Узбекиста-
на и Лаоса. В состав бе-
лорусской делегации во-
шли призёры зимних Игр 
«Дети Азии», а также пер-
спективные спортсмены 
из таких видов, как худо-
жественная гимнастика, 
современное пятиборье, 
борьба и плавание. Вме-
сте с ребятами на форум в 
Москву отправился олим-
пийский чемпион Токио по 
прыжкам на батуте Иван
Литвинович.

Одна из главных задач 
мероприятия — поддерж-
ка молодых спортсме-
нов, воспитание и закре-
пление у них надлежаще-
го отношения к ценностям 
спорта и олимпийско-
го движения, укрепление 
мотивации юных атлетов 
к соблюдению ключевых 

принципов чистого спорта 
и честной игры, поддер-
жанию личной безупреч-
ной репутации.

ИНВАСПОРТ
В Дзержинске Нижего-

родской области состо-
ялись Открытые всерос-
сийские детско-юноше-
ские соревнования сре-
ди пловцов с поражением 
опорно-двигательного ап-
парата на призы Всерос-
сийской Федерации спор-
та лиц с поражением ОДА. 
В соревнованиях приня-
ли участие 192 спортсме-
на из 28 регионов Россий-
ской Федерации и пять бе-
лорусов — воспитанники 
РЦОП по паралимпийским 
и дефлимпийским видам 
спорта Дарья Шешко, Ва-
лерия Мелащенко, а также 
Кира Кирилёнок из МОК-
ЦОР, Егор Ожогин, Кирилл 
Кричко из Бобруйской 
СДЮШОР. Они соревно-
вались в двух возрастных 
категориях на дистанциях 
50 и 100 метров брассом, 
баттерфляем, вольным 
стилем, на спине и завое-
вали 15 медалей — шесть 
золотых, четыре серебря-
ные и пять бронзовых.

Наталья МИХАЙЛОВА

новости Воины АзииВоины Азии
«Благословенное «Благословенное 

наследие предков, наследие предков, 

которым должен которым должен 

овладеть каждый овладеть каждый 

достойный воин».достойный воин».

Праздник пяти качеств
В первый день лета учреждение В первый день лета учреждение 

«Специализированная детско-юношеская «Специализированная детско-юношеская 

спортивная школа олимпийского резерваспортивная школа олимпийского резерва

по современному пятиборью главного управления по современному пятиборью главного управления 

спорта и туризма Мингорисполкома» отметило спорта и туризма Мингорисполкома» отметило 

юбилейную дату — 25 лет спортивному комплексуюбилейную дату — 25 лет спортивному комплексу

и 35 лет со дня основания отделения.и 35 лет со дня основания отделения.
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Пора расти!
Самая топовая новость — 

переход левого полусред-
него минского СКА Кирилла 
Самойло в «Вислу». Вторая 
топ-дружина Польши давно 
наблюдала за талантливым 
белорусом. Контракт с клу-
бом из Плоцка заключён на 
четыре года и вступит в пра-
ва ближайшим летом.

— Я рад, что вскоре при-
соединюсь к «Висле». Это 
очень сильная команда, 
играющая в очень хороший 
гандбол. Постараюсь пока-
зать здесь свои лучшие каче-
ства, — поделился Самойло.

В этом сезоне полусред-
ний провёл в белорусском 
первенстве 21 матч и забро-
сил 78 мячей. Также Самой-
ло стал обладателем Куб-
ка Беларуси. В SEHA-лиге на 
его счету 7 матчей, в кото-
рых он отличился 29 раз.

Домашние «стены»
не отпускают

«Мешков Брест» активно 
включился в работу по со-
хранению командного рее-
стра. Сразу пять игроков на 
год продлили контракты с 
клубом.

Одним из них стал ста-
рожил команды, её капитан 
Вячеслав Шумак. Коренной 
брестчанин является рекорд-
сменом по количеству игр за 
БГК и входит в тройку лучших 
бомбардиров. Он дебютиро-
вал в основном составе ко-
манды 22 сентября 2006 го-
да. С тех пор провёл 550 офи-
циальных матчей и забросил 
1104 мяча!

Шумак 11 раз выигры-
вал чемпионат Беларуси 
(2008, 2014 — 2023 гг.), де-
сять — Кубок страны (2008 
— 2009, 2011, 2014 — 2018, 
2020 — 2021 гг.), многократ-
но становился серебряным 
(2014, 2015 гг.) и бронзовым 
(2017, 2019, 2020 гг.) призё-
ром SEHA-лиги. В 2021-м по-
мог команде добиться исто-

рического результата — вый-
ти в 1/4 Лиги чемпионов.

Продолжит защищать цве-
та БГК и Алексей Шинкель. 
Левый полусредний присое-
динился к команде в апреле 
2022-го и уже в мае впервые 
примерил на шею «золото» 
чемпионата страны. Сейчас 
он провёл первый полноцен-
ный сезон за БГК: сыграл в 37 
матчах, забросил 57 мячей и 
вновь поднял над головой 
главный трофей Суперлиги.

Разыгрывающие Алек-
сандр Подшивалов (в по-
следнее время успешно за-
крывал позицию левого по-
лусреднего) и Алексей Со-
ловьёв влились в ряды 
«мешковцев» летом. Под-
шивалов пропустил середи-
ну сезона из-за травмы, од-

нако к решающим поедин-
кам вновь набрал хорошую 
форму. Всего на его счету 33 
матча и 84 гола. 19-летний 
Соловьёв немало поиграл за 
ЦОР-БГК, но в то же время 
активно привлекался к осно-
ве. Успел поучаствовать в 22 
встречах Суперлиги и отме-
титься 16 взятиями ворот.

Ещё один плеймейкер 
Марко Матияшевич заклю-
чил контракт с брестчанами 
уже по ходу сезона — и сра-
зу был активно задейство-
ван тренерским штабом. 
Словенец сыграл в 26 пое-
динках и забросил 73 мяча.

Пора искать новый 
путь

Немало новостей при-
ходило и из других клубов. 

Разыгрывающий Глеб Гар-
буз по окончанию сезона по-
кидает ряды швейцарской 
«Амицитии».

В коллективе белорус оты-
грал всего сезон после пе-
рехода из «Кринс-Люцерна». 
Как сообщается на сайте 
клуба, стороны приняли обо-
юдное решение о расторже-
нии контракта, который был 
заключён по схеме «2+1». За 
«Амицитию» Гарбуз сыграл 
36 матчей во всех турнирах и 
забросил 100 мячей.

С продлением!
Контракт с польским «Тар-

нувом» пролонгировал пра-
вый крайний Александр 
Бушков. Новое соглашение 
с 40-летним белорусом рас-
считано на сезон-2023/24.

За «Тарнув» Бушков высту-
пает с 2021 года. За это вре-
мя он забросил за клуб 123 
мяча. До этого он защищал 
цвета «Гурника» из Забже.

Время прощаться
В женском гандболе не 

обошлось без потерь. Ряды 
«Гомеля» покидает россиян-
ка Лада Самойленко. В новом 
сезоне гандболистка будет 
защищать цвета волгоград-
ского «Динамо-Синары». На-
помню, Самойленко вошла в 
символическую сборную по 
итогам чемпионата Белару-
си, первенствовав на пози-
ции левой полусредней.

— В «Гомеле» приобре-
ла колоссальный опыт, при-
чём не только спортивный. 
Познакомилась с людьми, 
которые стали мне близ-
ки. Впервые в карьере вы-
играла «золото» чемпиона-
та, Кубка и Суперкубка. Уда-
лось сделать это дважды. 
Ещё стала лучшей на своей 
позиции.

Жаркая пора Жаркая пора 
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«Гомель» и БГУФК не хотят усту-
пать друг другу, доведя счёт в серии 
до двух побед у каждого. Решающий 
поединок состоится в субботу, на 
территории коллектива Андрея Мо-
чалова. Начало — в 13.00.

«Студенты» в нынешнем сезоне от-
лично проявили себя. 18 — 19-летние 
парни не раз гремели по ходу сезона. 
Оттого удивляться самозабвенной 
борьбе с гомельчанами не приходит-
ся. Стоит отметить работу молодых 
тренеров — экс-гандболистов Сер-
гея Шиловича и Ивана Бровко. Без-
условно, прогресс игроков радует и 
взрослую команду СКА: кто-то из ли-
деров фарм-клуба наверняка попол-
нит ряды «армейцев» летом. Осталь-
ным командам чемпионата есть чему 
позавидовать…

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
МУЖЧИНЫ. Матч за 3-е место

31.05. Минск, Дом гандбола. БГУФК-СКА-
РГУОР — Гомель — 39:33 (18:14).
БГУФК: Жуковец, Пигалев, Королёв (1) — Бар-
башинский, Зинейкин, Баранчик (4), Бурчак, 
Царёв (7), Матвеенко, Зеневич (1), Рабчинский 
(8), Лукашёнок (3), Дмитрусик (1), Карпилович 
(6), Красочко (1), Ермаков (7).
ГОМЕЛЬ: Корсак, Минченко — Бегун (1), Ященко 
(5), Сукало, Кравцов, Саратовский, Красовский 
(5), Зинченко (2), Михальчук (6), Пилюк (5), Ме-
женников, Томашук, Кожедуб, Скрипак, Журов (9).
Счёт в серии — 2:2.

 ► В минувшую среду 95-летний 
юбилей отметила легендарная Ни-
ка Николаевна Шишкина. С 1960-х 
годов врач работала с минскими ко-
мандами «Политехник» и «Технолог».

Лично поздравить именинницу 
пришли представители столичных 
клубов — главный тренер СКА Игорь 

Папруга и разыгрывающая БНТУ-
БелАЗа Дарья Вакулич.

 ► С 26 по 28 мая в минском спорт-
комплексе РЦОР по гандболу про шли 
международные соревнования, по-
свящённые 30-летию установления 
дипломатических отношений меж-
ду Республикой Узбекистан и Рес-
публикой Беларусь. В турнире при-
няли участие по 4 команды юношей 
и девушек 2006 года рождения и мо-
ложе. Первые места заняли коман-
ды нашей страны. У юношей силь-
нее всех оказалась команда РГУОР, а 
у девушек — команда РЦОР-БГУФК.

В рамках своего визита спор-
тивная делегация Республики Уз-
бекистан посетила штаб-квартиру 
Нацио нального олимпийского коми-
тета Республики Беларусь.

Также председатель Белорусской 
федерации гандбола Владимир Ко-
ноплёв провёл рабочую встречу с 
генеральным секретарём Федера-
ции гандбола Узбекистана Исмоил-
жоном Матхаликовым, в ходе кото-
рой руководители обсудили вопро-
сы двустороннего сотрудничества и 
проведение товарищеских матчей с 
участием белорусских команд в Уз-
бекистане. Также главы федераций 
обменялись памятными подарками.

 ► В среду прошёл пятый и решаю-
щий матч финальной серии мужско-
го чемпионата Греции.

АЕК обыграл «Олимпиакос» — 
27:22 (14:12). Клуб из Афин стал чем-
пионом страны в пятый раз в исто-
рии. С 2018 года «золото» турнира 
забирает или АЕК, или «Олимпиа-
кос».

В дебютный сезон в Греции «золо-
то» получил белорусский голкипер 
Иван Мацкевич. Больше того, вра-
тарь АЕКа признан самым ценным 
игроком финальной серии!

 ► Завершился первый финальный 
матч мужского Кубка ЕГФ. Сербская 
«Войводина» Бориса Пуховского до-
ма уверенно обыграла норвежский 
«Нербё» — 30:23 (15:8). На счету бе-
лорусского разыгрывающего 3 мя-
ча. Ответная встреча в Норвегии со-
стоится 3 июня.

 ► В среду прошёл ответный пере-
ходной матч за право сыграть в топ-
дивизионе мужского чемпионата 
Польши на следующий сезон.

Отыгравший этот год в элите «За-
глембе» вновь обыграл претенден-
та из второго дивизиона «Сталь» 
— 31:24 (13:10). Первая встреча за-
вершилась со счётом 22:19 в пользу 
коллектива из Любина.

В составе уступивших белорус-
ский полусредний Денис Волынцев 
забросил 1 и 2 мяча в двух играх.

Материалы полосы подготовил

Ян БОГИРОВ

Если обладатель «золота» белорусского первенства 

определился быстро (хоть и в напряжённой борьбе), 

то разборки за бронзовые награды проходят

куда насыщеннее.
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Нам удалось пообщать-
ся со спортсменкой как раз 
в разгар очередных состя-
заний. Звонкая и улыбчивая 
в жизни, на огневом рубеже 
Александра совсем другая.

— Каким было ваше 
знакомство с пулевой 
стрельбой?

— На самом деле, практи-
чески случайным. В стрель-
бу я попала в 10 лет. Моя се-
мья переехала жить в дру-
гой район Борисова и из-за 
возникшего расстояния мне 
пришлось оставить занятия 
танцами. Как-то летом ба-
бушка заметила объявление 
о наборе в секцию, пришла 
и рассказала мне об этом. 
Я чуть с качелей не упала. 
(Смеется.) Уже тогда мне по-
казалось, что это очень здо-
рово и по-юношески круто — 
быть девочкой, которая уме-
ет стрелять. Уже на первом 
занятии нам сразу дали по-
стрелять из пистолета Мар-
голина. Тогда из 5 выстрелов 
четыре раза я попала в ми-
шень и решила, что, да, это 
моё. Родители идею поддер-
жали, потому что до этого я 
«прыгала» по разным секци-
ям: художественная школа, 
плавание, танцы, даже на ка-
рате успела получить пояс… 

— Вы помните свое-
го первого тренера по 
стрельбе?

— Конечно. Олег Викторо-
вич Вацевич — лучший тре-
нер на планете. Мы до сих 
пор общаемся. 

— В какой момент вы 
стали видеть свои первые 
успехи?

— Я очень долго думала, 
что у меня ничего не получа-
ется и всё бессмысленно, хо-
тя при этом первые три го-
да я ходила на тренировки с 
большим энтузиазмом. По-
том становилось всё тяже-
лее. Я силой себя туда зата-
скивала. Лишь года через три 
я впервые попала на сорев-
нования. Это была спарта-
киада ДЮСШ в Гродно. Тог-
да я осталась без медали, 
но очень надеялась, что мне 
и дальше будут давать воз-
можность ездить на соревно-
вания. Тренер видел во мне 
потенциал, а мне хотелось 
оправдать его веру в меня. 
С Олегом Викторовичем мы 
тренировались до лета 2022 
года. В прошлом году я по-
ступила в БГПУ им. Танка, по 
образованию буду инструк-
тором по оздоровительной 
физкультуре. После стала 
спортсменом-инструктором 

в РЦОП по стрелковым ви-
дам спорта, но с наставником 
продолжаю общаться прак-
тически после каждых со-
ревнований. Большой вклад 
в моё развитие в последнее 

время внесли Юлия Генна-
дьевна Басинская, Иван Ана-
тольевич Нестерович, Вик-
тория Владимировна Чайка. 
Вот уже второй год я нахо-
жусь в основном составе на-
циональной команды. 

— Почувствовали раз-
ницу с приходом в нац-
команду?

— Конечно. Измени-
лось многое. Первое время 
я очень переживала и вол-
новалась. Уже потом втя-
нулась, стала учить новые 
слова и понятия. Например, 
именно тогда я узнала, что 
медленную стрельбу можно 
ещё называть кругом, а си-
луэт — быстрой стрельбой. 

— Было желание всё 
бросить?

— И не раз. Лет пять назад 
я говорила, что мне всё на-
доело, результаты стоят на 
месте, я устала и хочу отдо-
хнуть. Напряжённые трени-
ровки было непросто совме-
щать с учёбой в школе. Тогда 
я очень просила отпуск неде-
ли на две, но сегодня крайне 
благодарна тренеру за то, 
что он мне его не дал. Навер-
ное, если бы я тогда ушла, то 
не вернулась бы и не достиг-
ла текущих результатов. Се-
годня стрельба — это 80% 
моей жизни. Здесь я нашла 
абсолютно всё.

— Какие соревнования 
особенно запомнились?

— Первое время я езди-
ла только на спартакиады 
ДЮСШ и Олимпийские дни 
молодёжи. Затем стала по-
падать на этапы Кубка РБ. 
Однажды произошло судьбо-
носное событие: мне как-то 
удалось обстрелять Викто-
рию Чайку, когда та была ещё 
спортсменкой. Ситуация бы-
ла из ряда вон выходящей. С 
тех пор меня заметили, ста-
ли приглашать на сборы. Мо-
им первым масштабным со-
ревнованием стал чемпио-
нат Европы в Хорватии в 2021 
году. Я была готова на куда 
больший результат, чем про-
демонстрировала там, ска-
залось сильное волнение. Я 
боялась подвести тренера 
и очень настраивалась при-
везти медаль. Иначе это был 
бы крах для меня. Медаль мы 
тогда всё же взяли в миксте с 
Владиславом Демешем: об-
стреляли итальянцев. Хоть и 
шли «ноздря в ноздрю», золо-
тая медаль стала нашей.

Затем был чемпионат ми-
ра в Перу среди юнио-
ров. Там, прои-
грав ко-
манде 

из Ин-

дии, мы стали вторыми. С од-
ной стороны, расстроились, 
что «серебро», а с другой — 
был колоссальный подъём. 
Ведь это самый настоящий 
планетарный форум! И ока-
заться среди призёров — это 
просто бомба. Были и другие 
соревнования, но в послед-
нее время это состязания в 
РБ и РФ, каждое из которых, 
безусловно, тоже важно. За 
последний год, мне кажется, 
мой уровень как спортсмена 
не просто поднялся на сту-
пеньку, а просто взлетел на 
весь лестничный пролёт. И 
хотя официально я всё ещё 
КМС, сегодня меня не всегда 
устраивают даже показанные 
результаты мастера спорта. 

— Ваша личная жизнь 
тоже тесно переплетена с 
работой…

— Очень важно, что имен-
но в стрельбе я нашла и свою 
любовь. С Владиславом Де-
мешем мы познакомились 
ещё в Борисове. Можно ска-
зать, что сошлись характе-
рами и действительно пони-
маем друг друга с полусло-
ва. Даже думаем одинаково. 
Благодаря сборам, тре-
нировкам и соревновани-
ям проводим вместе много 
времени. Это совсем не ме-
шает, а, наоборот, помога-
ет: иногда подходящие сло-
ва может подобрать не тре-
нер, не родитель, а тот, кто с 
тобой на одном уровне, по-
нимает тебя. Мы смеёмся, 
что мы такие мини-тренеры 
и психологи друг для друга.

— Перед финалами ча-
сто вижу вас за игрой в 
мобильные игры. Это 
способ отвлечься?

— Мне проще слушать му-
зыку, играть в телефон, раз-
говаривать с кем-то о чём-
то постороннем. Будет го-
раздо сложнее, если я нач-
ну разминаться, обсуждать 
стрельбу перед выходом к 
огневому рубежу.

— Как ещё отвлекае-
тесь от мыслей о работе?

— Мне нравится склады-
вать пазлы, но сейчас из-за 
наличия дома кошки при-
шлось это увлечение отло-
жить. Люблю домашний от-
дых: мне комфортней смо-
треть гонки «Формула-1» 

под пледом, чем ходить на 
какие-то тусовки. Просмотр 
гонок разряжает, могу смо-
треть 4 — 5-часовые эфиры.

— Какие ожидания от 
2023 года?

— Хочется не упасть в 
грязь лицом и продолжать 
показывать высокие резуль-
таты. Хочется удерживать 
тот уровень, который есть, и 
повышать его.

— Вы сейчас находи-
тесь на пике формы?

— Совсем нет. Мне поч-
ти 18 лет, но уже сейчас я по-
падаю в хорошие результа-
ты, поэтому часто думаю, 
как жизнь сложится даль-
ше. Ждать взлётов или паде-
ния? Всегда стоит надеяться 
на лучшее — так себя и на-
страиваю. И надеюсь, что на 
Олимпиаду я, конечно, попа-
ду. Это моя самая высокая
и ближайшая цель. Я в 
детстве не понима-
ла слова «патрио-
тизм»… Но сей-
час, когда вы-
езжаю на со-
ревнования 
за преде-
лы страны, 
я чувствую 
всё иначе. Я ра-
да и горда не по-
тому, что выигра-
ла именно я, а по-
тому, что выиграла 
моя страна. Я ис-
кренне горжусь 
этой возмож-
ностью — 
пред-
став-
лять 
свою 
стра-

ну на соревнованиях. Когда 
я приехала на свой первый 
международный старт, бе-
лорусы тогда забрали много 
медалей, нас стали побаи-
ваться, ведь раньше сильны-
ми сборными считались Ин-
дия и Россия. А тут мы, бело-
русы. Тогда я даже от кого-то 
услышала фразу, что белору-
сы — это новые индусы, по-
тому что раньше индусы за-
воёвывали абсолютно всё… 

— Вскоре нашу страну 
ждут II Игры стран СНГ. Го-
товитесь к ним? Насколько 
этот старт важен для вас?

—  Это очень важное со-
бытие для нашей республи-
ки. Соревнования по пуле-
вой стрельбе будут прохо-
дить в ССК им. Тимошенко 
в Минске. Это лучший ком-
плекс страны, который ра-
душно примет  участников 
Игр. Я уверена в себе, пото-
му что в течение года пока-
зывала отличные результа-
ты. В этом году этот старт — 
один из важнейших наряду с 
недавними соревнованиями 
в Казахстане. В августе я хо-
чу показать свой лучший ре-
зультат. Пока в упражнении 
ПП-3 мой лучший соревнова-
тельный результат — 583 очка 
и на МП-5 — 585 очков. Оба — 
нормативы МСМК. Если по-

лучится к ним приблизить-
ся, будет здорово. Если 

удастся их улучшить, 
то будет совсем за-

мечательно. Эти со-
ревнования лично 
для меня — реаль-
ная возможность 
получить разряд 

МСМК. И для стра-
ны, конечно, это со-

бытие очень важное. 
Мы можем показать 

не только свои воз-
можности, но и 

своё госте-
приим-
ство.

Александра ПЕТРОВА:

в стрельбе я нашла
абсолютно всё

Вот-вот стрелок из пистолета Александра Петрова отметит 18-летие. Но уже сегодня её копилка наград выглядит 

более чем увесистой. Ещё в 2021 году Александра стала чемпионкой Европы среди юниоров, по итогам 2022 

года её отметили как лучшую в стрельбе пулевой среди белорусских юниоров. Едва ли в последнее время можно 

назвать хоть одно соревнование, в котором она принимает участие, но не берёт медали.
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— Какой ваш уровень физической под-
готовки?

— Могу запыхаться, натягивая фут-
болку.

Спортивный пьедестал лишний раз 
свидетельствует: середина — золотая!

Подготовил Дмитрий БАРУКИН

Минск
03.06

+4 ......+16

3 м/с
49%

04.06

+4 ......+20

2 м/с
46%

05.06

+7 ......+21

3 м/с
48%

06.06

+7 ......+22

3 м/с
59%

Брест

+5 ......+19

3 м/с
47%

+6 ......+22

3 м/с
45%

+8 ......+23

3 м/с
50%

+7 ......+23

3 м/с
52%

Витебск

+4 ......+15

3 м/с
53%

+5 ......+17

3 м/с
53%

+9 ......+19

2 м/с
53%

+8 ......+22

2 м/с
61%

Гомель

+8 ......+17

4 м/с
47%

+7 ......+19

2 м/с
42%

+10 ....+21

3 м/с
41%

+12 ....+22

2 м/с
52%

Гродно

+7 ......+18

4 м/с
48%

+7 ......+21

3 м/с
46%

+9 ......+20

5 м/с
50%

+8 ......+22

4 м/с
56%

Могилёв

+5 ......+16

3 м/с
47%

+5 ......+19

2 м/с
46%

+9 ......+20

2 м/с
44%

+9 ......+22

2 м/с
54%

У меня дома стоит беговая дорожка. И я не знаю, что 
бы я делал без неё. Наверное, просто разбрасывал бы 
вещи по квартире. 

д-

В прошлом сезоне победу 
в Барселоне отпраздновал 
Макс Ферстаппен. Нидер-
ландец показал второе вре-
мя в квалификации, отстав 
от Шарля Леклера более чем 
на 0,3 секунды. Вскоре по-
сле старта гонки лидер «Ред 
Булл» допустил ошибку, из-
за которой вылетел в гравий. 
Вернувшись на трассу, Макс 
откатился на четвёртую по-
зицию, дав опередить себя 
Джорджу Расселлу и Сер-
хио Пересу. Самым зрелищ-
ным событием заезда стала 
борьба Ферстаппена и Рас-
селла — британец прояв-
лял упорство и долго не по-
зволял себя обойти, но всё 
же уступил чемпиону ми-
ра. По ходу гонки у Леклера 
произошли технические не-
поладки, из-за чего он вы-
пал из числа претендентов 
на победу. В концовке гон-
ки руководители «Ред Булл» 
дали лидирующему Пересу 
установку пропустить впе-
рёд напарника, после чего 
путь к победе для Ферстап-
пена был открыт. Второе ме-
сто занял мексиканец, тре-
тье — Расселл.

Из действующих пило-
тов лишь трое могут похва-
статься победами на Гран-
при Испании. Шесть раз 
триумф одерживал Хэмил-
тон, по два раза первыми к 
финишу приходили Алонсо и 
Ферстаппен. Причём имен-
но в Барселоне нидерлан-
дец впервые в карьере под-
нялся на высшую ступеньку 

пьедестала — это произо-
шло в 2016 году, когда Максу 
было 18 лет. С той поры ему 
принадлежит феноменаль-
ный рекорд — как самому 
молодому победителю гон-
ки «Ф-1» в истории.

Автодром в «Каталунье» 
включает в себя 16 пово-
ротов, длина круга — 4695 
метров. На наиболее ско-
ростных участках автомо-
били способны разгонять-
ся до 335 — 345 км/ч. Шири-
на трека в среднем состав-
ляет всего 12 метров, из-за 
чего обгоны в Барселоне да-
ются спортсменам тяже-
ло. Интересно, что эта трас-
са считается оптимальной 
для оценки эффективности 
болидов и мастерства гон-
щиков — она очень требо-
вательна к аэродинамике, а 
также выделяется разными 
типами поворотов. Как пра-
вило, если машина показы-
вает хорошее время на кру-
ге на «Каталунье», то её ско-
рость будет аналогичной и 
на большинстве других ав-
тодромов.

На этот раз во время Гран-
при Испании в центре вни-
мания будет находиться 
Фернандо Алонсо. Ветеран 
ударно провёл стартовый 
отрезок сезона. Он уверен-
но удерживает третье место 
в общем зачёте и показыва-
ет, на что способен болид 
«Астон Мартин», оставляя 
позади себя таких грандов, 
как «Феррари» и «Мерсе-
дес». Может быть, на родной 

трассе Алонсо удастся за-
махнуться на победу?

«Думаю, что в любом из 
сезонов с 2000-го по 2015 
год я бы лидировал в общем 
зачёте с теми результатами, 
что показываю. Но сейчас 
«Ред Булл» и Ферстаппен 
доминируют в каждой гонке. 
Даже при отличной езде ты 
оказываешься позади них, 
на какой бы трассе ни про-
ходил заезд. Посмотрим, 
что будет дальше. Чемпио-
нат длинный, а я не собира-
юсь сдаваться. Но для ре-
альной конкуренции нужно, 
чтобы у «Ред Булл» возник-
ли проблемы», — поделился 
Алонсо.

Бывший гонщик «Ф-1» Ти-
мо Глок верит, что интри-
га в чемпионате ещё может 
возродиться. «Алонсо дей-
ствительно может стать се-
рьёзным соперником для 
Ферстаппена. Уже сейчас 
их противостояние выгля-
дит захватывающим. Вы 
же заметили, что пилоты 
«Ред Булл» не могут позво-
лить себе допускать ошиб-
ки из-за того, что Фернандо 
всегда рядом. Он регуляр-
но поднимается на подиум 
и постепенно наращивает 
давление на Макса», — счи-
тает эксперт.

В прошлом сезоне, вы-
ступая за «Альпин», Алонсо 
пришёл к финишу в Барсе-
лоне на 9-й позиции. Но те-
перь в его распоряжении бо-
лее мощный болид.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

шанс для Алонсо

Впереди старт седьмого этапа чемпионата «Формулы-1». Сильнейшим 

пилотам планеты предстоят заезды на автодроме «Каталунья» в Барселоне. 

Для Фернандо Алонсо из «Астон Мартина» и Карлоса Сайнса из «Феррари» это 

будет особым событием — домашний Гран-при Испании. Помогут ли им родные 

стены? Скоро узнаем. Квалификация пройдёт в субботу (начало в 17.00), 

а гонка — в воскресенье (16.00).

«Каталунья»:

Фернандо АЛОНСО – претендент на победу на Гран-при Испании


